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Т Р У Д О В А Я  В А Х Т А  П Я Т И Л Е Т К И
Почти на месяц раньше срока 

выполнил план первого года пя
тилетки коллектив Чузиковского 
лесозаготовительного пункта Па- 
рабельского леспромхоза. Сорев
нуясь ва достойную встречу пя
тидесятилетия Октября, коллек
тив дал уже 1.361 кубометр дре
весины сверх плана.

В. КОНИЩЕВ.
*.*

Два дня назад буровая брига
да А. А. Юсупова перевалила ру
беж десяти тысяч метров. Это 
тот рубеж, который поставили бу
рильщики, когда брали обязатель
ства, соревнуясь с бригадой Нур- 
лыгаянова.

Сейчас бригада начала про
кладывать первые глубинные 
метры на 52-й скважине, распо
ложенной на Соснинской площа
ди. Монтаж буровой вела брига
да Н. Еозаченка.

С. ШЕВЧЕНКО.
V

Полиграфическая промышлен
ность области 10 декабря завер
шила выполнение годового плана 
по выпуску валовой продукции, 
дав сверх плана продукции на 
42 тыс. рублей. Выполняется 
план и в натуральном выраже
нии: по выпуску книг за 11 ме
сяцев он перевыполнен на 371 
тыс. листов-оттисков, газет —

на 1.100 тыс. экземпляров.
Досрочно, первыми в области, 

выполнили годовой план по вы
пуску валовой продукции газет
ные издательства Бакчарского, 
Верхнекетского, Кривошеинского, 
Чаинского районов.

В издательствах газет и типо
графиях проходят собрания, на 
которых обсуждаются социали
стические обязательства коллек
тивов по достойной встрече пяти
десятилетия Советской власти.

Л. ЛЕНДИЕВА, 
экономист управления по 
печати.

V
Доярка Малиновской фермы 

колхоза «Искра» Первомайского

района М. Пахомова с начала го
да надоила 2.919 килограммов мо
лока от коровы./Ее годовое обяза
тельство —  2.800 килограммов.

Этот рубеж преодолела также 
А. Гаврилова. Она тоже работает 
в Малиновке.

Хорошо трудится доярка Бере
зовской фермы этого хозяйства 
Л. Вахтер. Она получила по 2.760 
килограммов молока на корову. 
Примерно такие же показатели у 
двух других березовских доярок 
—  Е. Симмер и Е. Трусе.

В соревновании телятниц рай
она на первое место вышла тов. 
Давыдова из сельхозартели «Пер
вое мая».

Г. АЛЕКСАНДРОВА.

РАБОЧАЯ
Не на каждом изделии — завод

ская марка, ярлык браковщицы и 
тем более личное клеймо того, кто 
старался выпустить отличную про
дукцию.

Рабочий почерк — своеобразная 
марка труженика. Если этот почерк 
характеризуют профессиональная 
гордость, бережливость, мастерство 
и добросовестность, можно не сом
неваться: продукция выпускается
отличная.

Почерк зырянской телятницы Ма
рии Ивановны Ефремовой не спу
таешь с другими. Ведь в ее стиле 
не просто добросовестность и забо
та о выращивании молодняка, но и 
великолепное знание дела, завидное 
трудолюбие, умение передать и 
другим любовь к колхозному труду. 
Потому государство дважды отме
чало ее труд правительственными 
наградами — орденом Ленина и ор
деном Трудового Красного Знамени.

В вузах и техникумах почерк учи
тельницы математики школы № 4 
г. Томска Зинаиды Ефимовны Ерохи
ной узнают по глубине знаний ее 
выпускников, по тому интересу к 
науке, который сумела навсегда пе
редать она своим питомцам.

Почерк старшего мастера Петра 
Сергеевича Керша с электромехани
ческого завода — это профессио
нальное мастерство и верная жиз
ненная дорога десятков подростков, 
вставших крепко на ноги в его сме
не.

Что бы ни делап человек труда, 
какую бы должность ни занимал, ра
ботают у него не только руки. Ум 
и чувства также активно формиру
ют продукцию его труда.

Последнее время немало делает
ся для воспитания профессиональ
ной гордости у молодых рабочих, у 
тех, кто начинает свою трудовую 
биографию. Встречи ветеранов с но
вичками, отеческие напутствия руко
водителей предприятия, посвящения 
в рабочий класс и юбилеи рабочих 
династий стали доброй тради
цией на многих промышленных 
предприятиях города Томска. Спо
собствует воспитанию рабочей гор
дости изучение молодежью исто
рии родного завода. Пишут ле
топись предприятия на «Томкабеле» 
и ТЭМЗе, подшипниковом заводе и 
«Сибэлектромоторе».

Но по-прежнему холодно встре
чают рабочих на лесных предприя
тиях области: ни торжественного ри
туала приема новичков, ни ‘шефства 
над ними ветеранов, ни стремления 
познакомить их с традициями пред
приятия.

В нашей области велика текучесть 
сельских механизаторов. Партийные 
и профсоюзные организации мало 
сделали для того, чтобы по-настоя
щему оценить, опоэтизировать их 
труд. Лишь в немногих районах зна
ют, кто лучший тракторист, комбай
нер, токарь. И если в послед
ние годы значительно больше вни
мания уделено материальным сти
мулам, то моральные стимулы к тру
ду на селе не стали по-настоящему 
действенными. Во многих колхозах 
и совхозах невнимательны к куль
турным и бытовым запросам меха
низаторов. Вот почему и «стареет» 
подчас деревня, механизаторы стре
мятся в город.

Воспитывая у человека гордость за 
свой труд, в коллективах нередко 
произносят громкие слова, ищут 
примеры особого героизма. В шуми
хе парадных речей и торжествен
ных мероприятий тонет подчас то 
неброское, будничное, что составля
ет надежный фундамент трудового 
подвига. В результате на многих за
водах Томска, на стройках, в лес
промхозах ослабла трудовая дисцип
лина. Если со злостными прогуль
щиками общественность борется (и 
то не очень активно!], то с опозда
ниями, внутрисменными простоями, 
с бесконечными «перекурами» в ра
бочее время в коллективах смири
лись. Различные нарушения трудовой 
дисциплины суммировались в огром

ный материальный ущерб: только за 
9 месяцев в нашей области потеряно 
более 300 тысяч человеко-дней! Не
мало людей, в том числе и руково
дителей, зарекомендовало себя пло
хими хозяевами, негодными стража
ми народного добра.

Без укрепления трудовой дисцип
лины, без строгой взыскательности 
коллектива к пьяницам, бракоделам, 
прогульщикам, расхитителям народ
ного добра не может быть и речи 
о действенности воспитательной ра
боты, о выполнении грандиозных 
планов пятилетки.

Всерьез взялись за укрепление 
трудовой и государственной дисцип
лины в Александровском районе. 
Коммунисты района, партком нефте
разведки, депутаты райсовета реши
ли объявить беспощадную борьбу 
пьяницам и хулиганам. Рождающий
ся на севере город Стрежевое, ко
нечно, должен стать городом нового 
быта и высокой культуры. Ради это
го придется много потрудиться каж
дому нефтянику и строителю, корен
ному таежнику и посланцам других 
городов и сел.

Рабочие собрания с задушевным 
и строгим разговором о гордости 
труженика готовятся во многих кол
лективах Томского района. В рай
коме КПСС не только рекомен
дуют включить в повестку дня 
вопрос о чесги и  долге труже
ника, но и учинить своеобразную 
проверку полномочий и мастерства 
коллектива как воспитателя. Мыслит
ся внимательно проанализировать 
участие руководящих кадров в поли
тико-массовой работе, оценить дея
тельность всевозможных советов и 
комиссий (советы содействия семье 
и школе, советы новаторов, комис
сии по делам несовершеннолетних, 
товарищеские суды и т. д.)

В Кировском районе г. Томска 
рождается сейчас соревнование за 
право носить звание «лучший строи
тель», «лучший мастер», «лучший ин
женер», «лучший рабочий» и т. д. 
Критерий для присвоения звания — 
не только высокие проценты выпол
нения заданий, не только профес
сиональное мастерство, но и лицо 
общественника, коммунистическая 
сознательность соревнующегося, его 
стремление всегда и везде быть при
мером для своих товарищей.

Труд и воспитание — единый про
цесс, в котором не бывает каникул. 
И оттого так важны в этой работе 
целенаправленность, боевитость, 
партийная ответственность.

Партийные и профсоюзные 
организации должны внимательно 
присмотреться к жизни коллек
тивов, завоевавших звание кол
лективов коммунистического тру
да. Все ли его оправдывают, все ли 
по итогам года смогут подтвердить 
свое право носить высокое звание! 
Запевалами юбилейного соревнова
ния в честь 50-летия Великого Ок
тября должны стать ударники ком
мунистического труда.

Воспитывая коммунистическое от
ношение к труду, трудно переоце
нить личный пример коммуниста, 
старшего наставника, руководителя. 
И если на электроламповом заводе 
некоторые опытные рабочие пыта
ются протолкнуть в сборку бракован
ную продукцию, если иные руково
дители строительных бригад Том
ска молчаливо взирают, как дважды 
стеклятся окна в новых домах, они 
могут не выдумывать особых воспита
тельных мероприятий для молоде
жи: они ее уже воспитывают, при
чем очень плохо.

Почерк настоящего труженика — 
это почерк хозяина и творца, почерк 
умельца. Это почерк человека, 
влюбленного не только в свой труд, 
но и в свой народ, свою Родину, иду
щую навстречу славному юбилею. 
По этому почерку судят у нас не 
только о надежности, красоте и со
временности изделий, но и о граж
данской зрелости его автора. Так что 
очень это ответственная марка — 
рабочнй почерк!

П Л А Н Ы  В Ы П О Л Н Е Н Ы
Труженики сельского хозяйства 

Туркменской ССР, Ставропольского 
края, Московской и Томской обла
стей, осуществляя решения мартов
ского Пленума ЦК КПСС и XXIII 
съезда партии, досрочно выполни
ли планы продажи государству про
дуктов животноводства.

Животноводы Туркменской ССР 
выполнили план продажи мяса на 
102 процента, молока на 103 про
цента, яиц на 110 процентов, шер
сти на 1 2 Г  процент, каракульских 
смушек на 102  процента.

Труженики сельского хозяйства 
Ставропольского края продали моло
ка 508 тысяч тонн, яиц 461 мил
лион штук, шерсти 32,2 тысячи 
тонн, выполнили план продажи мя
са.

Животноводы Томской области
продали мяса 27 тысяч тонн, молока 
118 тысяч тонн, яиц 19 миллионов 
штук, шерсти 120 тонн.

Продажа продуктов животновод
ства государству продолжается.

(ТАСС).

ВТОРАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
В с о  в  е  т  е С о  ю  з  а

15 декабря во второй поло
вине дня под председательством 
депутата Б. Е. Патона в зале 
Большого Кремлевского дворца 
открылось заседание Совета Сою
за. С содокладом планово-бюджетной 
и отраслевых комиссий выступил 
председатель планово-бюджетной ко
миссии депутат П. А. Розенко. Пред
стоящий год, сказал он, является 
особенно знаменательным —  испол
няется 50 лет Советской власти. За 
этот исторически небольшой срок под 
руководством Коммунистической пар
тии, ?е Центрального Комитета про
делана огромная работа по созданию 
материально-технической базы ком
мунизма.

Претворяя в жизнь Директивы 
XXIII съезда КПСС, трудящиеся на
шей страны в первом году пятилет
ки достигли значительных успехов в 
развитии экономики, науки и куль
туры. Повысилось благосостояние 
народа.

Итоги работы 1966 года, отметил 
тов. Розенко, создают благоприятные 
условия для успешногр выполнения 
заданий плана и бюджета в 1967 
году. Предусматриваются дальней
шее развитие всех отраслей народ
ного хозяйства, повышение матери
ального и культурного уровня жизни 
народа, укрепление обороноспособ
ности страны.

Тов. Розенко внес на рассмотрение 
депутатов предложения планово-бюд
жетной и отраслевых комиссий Сове
та Союза, направленные на повыше
ние эффективности работы ряда от
раслей народного хозяйства, на даль
нейшее улучшение жизни нашего 
народа.

В частности, комиссиями рекомен
довано увеличить на 1967 год план 
производства и реализации хлопча
тобумажных и шерстяных тканей, 
кожаной обуви и других товаров на
родного потребления на 128,4 мил
лиона рублей в розничных ценах.

В связи с этим, а также уточнив 
некоторые ресурсы по доходам бюд
жета, комиссии внесли предложение 
увеличить доходы Государственного 
бюджета СССР на 1967 год на 120 
миллионов рублей. На эту же сумму 
возрастают ассигнования по бюдже
там союзных республик. Дополни
тельно выявленные средства намече
но направить на благоустройство го

родов, районных центров и рабочих 
поселков, на оборудование и ремонт 
больниц, школ, детских и других со
циально-культурных учреждений. ,

Депутат П. А. Розенко предложил 
одобрить представленный прави
тельством Государственный план 
развития народного хозяйства СССР 
на 1967 год и утвердить Государст
венный бюджет на 1967 год с учетом 
поправок комиссий. Внесено также 
предложение утвердить отчет об ис
полнении Государственного бюджета 
за 1965 год.

После содоклада.председателя пла
ново-бюджетной комиссии депутата 
П. А. Розенко первым в прениях 
выступил председатель Совета Ми
нистров Украинской ССР депутат 
В. В. Щербицкий. Наш народ, ска
зал он, готовится достойно встре
тить славную годовщину Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции. 50-летие Советского госу
дарства —  это великое торжество 
идей марксизма-ленинизма и проле
тарского интернационализма, это 
большой и радостный праздник всех 
народов нашей многонациональной 
Родины. Советские люди и все наши 
друзья за рубежом по праву гордят
ся историческими завоеваниями на
шей страны, достигнутыми под ру
ководством Коммунистической пар
тии. Из года в год укрепляется эко
номическое и оборонное могущество 
Советского Союза, повышается бла
госостояние нашего народа.

Несмотря на агрессивные подрыв
ные действия империалистических 
сил и великодержавную антисовет
скую политику руководителей Китая;- 
развивается и крепнет наша дружба 
с социалистическими странами, рас
тет международный авторитет нашей 
страны.

Трудящиеся нашей страны, про
должал оратор, единодушно поддер
живают внутреннюю и внешнюю по
литику Центрального Комитета 
КПСС и Советского правительства, 
успешно осуществляют планы ком
мунистического строительства. Об 
этом убедительно свидетельствуют 
замечательные итоги нынешнего го
да и найи большие планы на буду

щий год,' о которых доложили Вер
ховному Совету товарищи Байбаков 
и Гарбузов.

Оратор остановился на большом 
вкладе в развитие экономики Совет
ского государства, который вносят 
трудящиеся Украины. План один
надцати месяцев текущего года пе
ревыполнен по общему объему и 
темпам роста промышленного про
изводства, по производительности 
труда и снижению себестоимости.

Выполняя решения мартовского 
Пленума ЦК КПСС, труженики сель
ского хозяйства повысили темпы раз
вития всех отраслей сельскохозяй
ственного производства.

Оратор отметил, что внесенные 
правительством на рассмотрение 
Верховного Совета проекты плана и 
бюджета разработаны в соответст
вии с Директивами XXIII съезда 
партии. Они обеспечивают дальней
шее развитие экономики страны в 
целом и каждой союзной республи
ки, обеспечивают дальнейшее ук
репление обороноспособности нашей 
Родины и повышение жизненного 
уровня народа. На Украине наибо
лее высокими темпами будут разви
ваться энергетическая, машино
строительная, химическая промыш
ленность, а также отрасли промыш
ленности, производящие : товары на
родного потребления.

В. В. Щербицкий сообщил о ме
рах, которые принимаются на Ук
раине в связи' с переходом на но
вую систему хозяйствования, под
черкнул, в частности, необходи
мость более эффективного внедрения 
в производство результатов научных 
исследований.

0 вкладе трудящихся столицы в 
создание материально-технической 
базы коммунизма говорил председа
тель исполкома Московского город
ского Совета депутатов трудящихся 
депутат В. Ф. Промыслов. Развер
нув соревнование за достойную 
встречу 50-й годовщины Советско
го государства, коллективы промыш
ленных предприятий Москвы за 11 
месяцев нынешнего года дали про
дукции сверх плана на сотни милли

онов рублей и получили свыше ста 
миллионов рублей сверхплановой 
прибыли.

Выполнят план и московские 
строители. Они сдадут в нынешнем 
году 120 тысяч квартир. Это зна
чит, что еще 400 тысяч москвичей 
отпразднуют новоселье.

В промышленности и городском 
хозяйстве Москвы проводится широ
кий опыт внедрения новых экономи
ческих методов хозяйствования. На 
работу по-новому перешли 75 заво
дов и фабрик. Они дают четвертую 
часть товарной продукции города; 
на этих предприятиях занято 22 про
цента от числа работающих в мос
ковской промышленности. Первые 
итоги их деятельности радуют: за
метно возросла реализация продук
ции, повысилась производительность 
труда, увеличилась прибыль.

Будущее столицы, сказал далее 
оратор, ярко раскрывается в техни
ко-экономических основах нового 
генерального плана реконструкции 
Москвы. Они предусматривают соз
дать для населения лучшие условия 
труда, высокую организацию быта 
и отдыха, и, в первую очередь, ре
шить главную проблему —  обеспе
чить каждую семью благоустроен
ной квартирой.

Депутат А. С. Колебаев, секретарь 
ЦК КП Казахстана, значительную 
часть своей речи посвятил важным 
вопросам хозяйствования. Он отме
тил, что 'трудящиеся республики ус
пешно борются за выполнение реше
ний XXIII съезда КПСС и плана пер
вого года пятилетки. Новая хозяйст
венная реформа уже дает положи
тельные результаты. Сверх плана 
стране выдано много стали, желез
ной руды, угля,'цемента, нефти, ми
неральных удобрений. Вступают в 
число действующих все новые и но
вые предприятия. Добились круп
ного успеха труженики колхозов и 
совхозов. Собран невиданный уро
жай. Более миллиарда пудов зерна 
продано государству. Досрочно вы
полнен годовой план продажи мяса, 
шерсти. Оратор подчеркнул, что уме

лое сочетание моральных и матери
альных стимулов значительно измени
ло отношение людей к своему труду, 
к производству.

Депутат остановился на том, что 
мешает дальнейшему развитию рес
публиканской нефте-газовой про
мышленности. Он, в частности, обра
тил внимание ряда союзных мини
стерств и ведомств на необходимость 
уделять больше внимания развитию 
Мангышлакского нефтеносного бас
сейна. Оратор поставил вопрос об 
ускорении темпов строительства 
объектов, проведения поисковых ра
бот по разведке запасов нефти и га
за. Надо, сказал он, быстрее созда
вать трудящимся хорошие жилищно
бытовые и культурные условия.

А. С. Колебаев предложил при
нять меры к тому, чтобы энергич
нее внедрялись в производство важ
ные и законченные уже научно-ис
следовательские работы. Он посове
товал создать комплексные научно- 
исследовательские институты, чтобы 
избавиться от тех переделок на ходу, 
которые тормозят и удорожают 
строительство объектов.

В заключение. А. С. Колебаев под
черкнул огромное значение поста
новления недавно состоявшегося 
Пленума ЦК КПСС.

Депутат Т. Я. Киселев, председа
тель Совета Министров Белорусской 
ССР, рассказал, как успешно разви
ваются в республике такие современ
ные отрасли индустрии, как автомо
бильная и тракторная, химическая 
и электронная, нефтеперерабатыва
ющая и другие. Сейчас промышлен
ность республики за шесть дней да
ет столько продукции, сколько доре
волюционная Белоруссия давала за 
целый год. В республике бурно раз
виваются наука, народное образо
вание, литература и искусство.

Хорошо потрудились в этом году 
работники сельского хозяйства рес
публики. Они добились увеличения 
поголовья крупного рогатого скота и 
продуктивности животноводства. 
Получен высокий урожай картофе
ля, сахарной свеклы. Досрочно вы
полнен годовой план продажи госу
дарству мяса, молока, яиц, шерсти, 
зерна, картофеля. Возросли денеж
ные доходы колхозов в целом и оп
лата труда каждого колхозника.

(Окончание на 2 -й  стр.)

В С Т Р Е Ч А  
В ЦК ВЛКСМ

Десять дней провела в нашей 
стране делегация Союза коммуни
стической молодежи Румынии во 
главе с  первым секретарем ЦК 
СКМР Петру Енаке. Позади по
ездки в Кемерово \ и Новосибирск, 
встречи с юношами и девушками 
промышленных предприятий, сов
хозов и колхозов, вузов и научно- 
исследовательских учреждений.

— Нам приятно, что наши ру
мынские друзья проявили искрен
нюю заинтересованность к тому, 
чем живет советская молодежь, 
Ленинский комсомол, — сказал 
первый секретарь ЦК ВЛКСМ 
Сергей Павлов, приветствуя 16 де
кабря гостей в Центральном Ко
митете. — Наши переговоры вы
явили общность взглядов, совпаде
ние точек зрения по многим проб
лемам, волнующим молодежь обе
их стран. Мы должны стремиться 
укреплять единство рядов между
народного молодежного движения. 
Верный своему интернациональ
ному долгу, Ленинский комсомол 
будет делать все, чтобы выполнять 
девиз коммунистов —  «Пролета
рии всех стран, соединяйтесь!»

Делясь своими впечатлениями, 
Петру Енаке отметил активную 
роль Ленинского комсомола в 
жизни Советской страны, огром
ный вклад молодежи в развитие 
производительных сил СССР.

Румынский народ, его моло
дежь, сказал он, от всего сердца 
радуются выдающимся успехам 
Советского Союза. Залогом друж
бы между нашими народами яв
ляются общие цели в борьбе за по
строение социализма и коммуниз
ма.

Мы поддерживаем и будем под
держивать вьетнамский народ в 
его героической борьбе, сказал в 
заключение Петру Енаке.

(Корр. ТАСС).

Тонкая, требующая большого внимания и аккуратности работа у 
паяльщика механического цеха манометрового завода Николая Разу- 
мова. Он обслуживает паяльные автоматы. Продукция, которую онь 
производят, только отличного качества.

Фото С. Ландмана.

ВНИМАНИЕ: ПУСКОВЫЕ ОБЪЕКТЫ!
У В Я З Л И  

В М Е Л О Ч А Х
До конца года остались считан

ные дни, а много пусковых домов 
еще не сдано государственной комис
сии. Правда, есть несколько домов, 
которые можно сдать в ближайшую 
неделю. Закончены малярные рабо
ты в домах 5, 6  и 9 по про
спекту имени Фрунзе. Здесь также 
завершили свои работы электрики. 
Основную работу сделали и сантех
ники, но они оставили много недоде
лок; из-за которых задерживается 
сдача этих пусковых объектов.

В шестом доме, например, ванны 
не имеют проектных уклонов, пло
хо закреплены умывальники и рако
вины, есть течи в батареях. В пятом 
доме две готовые квартиры залило 
горячей водой. Штукатурам и маля
рам пришлось переделывать свою ра
боту.

Прораб отделочного участка домо
монтажного управления С. А. Сты- 
кон говорит, что, если бы сантех
ники поработали прилежно один-два 
дня, то эти дома были бы немед
ленно йданы в эксплуатацию. Одна
ко начальник управления «Сибсан- 
техмонтаж» В. И. Третьяков и его 
подчиненные увязли в мелочах. У 
сантехников низка культура труда. 
Они не привыкли работать без недо
делок. Что-нибудь да обязательно 
оставят.

Дом № 18 должен быть сдан в 
эксплуатацию тоже в этом году, 
однако сантехники подали сюда теп
ло только несколько дней назад. 
Длительное время отделочники вы
нуждены были простаивать на этом 
пусковом объекте.

Давно закончены отделочные ра
боты в двух домах Томского ЛПДК, 
их можно было бы заселить месяца 
полтора-два назад, но и здесь сдачу 
жилья сдерживают сантехники.

Строители треста «Томскстрой» в 
большом долгу перед томичами. У 
них, правда, еще есть время, что

бы поправить положение, но надо, 
чтобы сантехники шли вперед, а не 
плелись в хвосте.

Недавно партком треста строго 
наказал начальника управления 
«Сибсантехмонтаж» В. И. Третьяко
ва за срыв сроков сдачи жилья. На
до полагать, что из этого предмет
ного урока он сделает правильные 
выводы.

В. ЖИРНОВ.
г. Томск.

Р А С Т В О Р  
МЕСЯТ НОГАМИ

В редакцию позвонили:
—  Пришлите корреспондента на 

кооперативный дом «Восток» в 
г. Томске.

1—  В чем дело?
—  Раствор месим ногами, а дом 

надо сдать до первого января.
Не верилось, что это так. Дума

лось, что девчата преувеличивают. 
Но вот я прихожу на объект. Прораб 
строительного управления № 3 тре
ста «Томскстрой» В. П. Коротков 
подтвердил, что жалоба штукатуров 
справедлива. Бетонный завод Л? 4 
вместо известково-цементного раст
вора поставляет цементный, Причем 
поступает раствор на объект не по 
графику, а как вздумается руководи
телям завода. Часто раствор приво
зят в конце рабочего дня. Отказать
ся нельзя и израсходовать невоз
можно. Вот и закачивают раствор 
на ночь в ящики. К утру он схва
тывается.

Утром штукатуры вооружаются 
ломами, лопатами и начинают дол
бить застывший раствор, а потом 
подливают воду и месят ногами. На 
эт о ,уходит уйма непроизводительно
го труда. Работы на пусковом объ
екте идут медленно.

Неужели в объединении пред
приятий строительных материалов 
некому призвать к порядку руко
водителей бетонного завода Л! 4?

В. ЕФИМЕНКО, 
наш корр,
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В т о р а я  с е с с и я  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р
(Окончание. Начало на 1-й  стр.).

В будущем, 50-м году Советской 
власти, сказал в заключение ора
тор, перед трудящимися Белоруссии 
стоят еще более сложные задачи. 
Нет сомнения, что план развития 
народного хозяйства и бюджет СССР 
на 1967 год наш народ выполнит 
успешно и сделает новый шаг на 
пути к коммунизму.

Депутат Г. В. Романов (второй 
секретарь Ленинградского обкома 
КПСС) сообщил сессии, что трудя
щиеся Ленинграда и области успеш
но завершают задание первого года 
пятилетки. Выполняются принятые 
совместно с москвичами обязатель
ства по повышению технического 
уровня надежности, и качества про
дукции. Благодаря движению за бе
режливость сверх плана будет изго
товлено много машин, обуви и дру
гой продукции.

Говоря о переходе предприятий на 
новые условия работы, депутат под
черкнул необходимость дальнейшего 
совершенствования планирования. 
К сожалению, сказал тов. Романов, 
некоторые министерства нарушают 
важные условия новой системы —- 
непрерывность и стабильность пла
на. Нельзя считать нормальным, 
что производственные планы дово
дятся до предприятий с большим 
опозданием и часто корректируются. 
Так, по ленинградской промышлен
ности за девять месяцев планы ме
нялись у 189 предприятий. Оратор 
предложил утверждать планы раз
вития народного хозяйства на сле
дующий год не в декабре, а в тре
тьем квартале.

Значительную часть своего вы
ступления тов. Романов посвятил 
комплексному развитию крупных 
промышленных и научных центров 
Российской Федерации.

В заключение депутат заявил, 
что на предприятиях, в сельском хо
зяйстве и в научных учреждениях 
области ширится соревнование за до
стойную встречу 50-летия Октября. 
Новый подъем творческой активно
сти вызвало награждение области 
орденом Ленина. Тов. Романов заве
рил депутатов, что ленинградцы, 
верные революционным и трудовым 
традициям, отдадут все свои силы и 
знания выполнению плана развития 
народного хозяйства в юбилейном 
году.

Председатель Совета Министров 
Узбекской ССР депутат Р. Курбанов 
заявил, что трудящиеся Узбекиста
на самоотверженно трудятся над вы
полнением заданий первого года пя
тилетки. Сверх плана будет произ
ведено много электроэнергии, добы
то угля, нефти и газа, выпущено 
продукции машинострбения и това
ров народного потребления.

Ощутимые результаты дали эко
номические меры по подъему сель
ского хозяйства, осуществленные в 
соответствии с решениями мартов
ского Пленума ЦК КПСС. Тружени
ки сельского хозяйства Узбекистана 
продали государству 4.080 тысяч 
тонн хлопка, перевыполнив государ
ственное задание. Треть урожая соб
рана машинами.

1966 год, отметил оратор, оказался 
необычайно трудным для Узбекиста
на. Весной выдались сильные навод
нения, ураганы, бури. Много бедст
вий принесло землетрясение Ташкен
ту. Но оно не сломило жителей го
рода. В трудные дни они не чувст
вовали себя одинокими. Городу по
могала и помогает вся страна. Прой
дет немного времени, и на месте раз
рушенных улиц возникнет новый 
Ташкент, который навсегда останет
ся живым воплощением великой со
зидательной силы социалистического 
строя, ленинской дружбы народов.

С трибуны сессии тов. Курбанов 
выразил глубокую признательность 
и благодарность трудящимся брат
ских республик страны за помощь и 
поддержку в ликвидации последствий 
землетрясения в Ташкенте.

На этом вечернее заседание Сове
та Союза закончилось.

В Кремле 16 декабря продолжал 
работу Верховный Совет СССР. Са
мая характерная, черта выступлений 
всех депутатов, обсуждающих Госу
дарственный план развития народно

г о  хозяйства и бюджет Советской 
страны на 1967 год, —  это глубо
кая заинтересованность в том, чтобы 
во втором году пятилетки наше госу
дарство сделало новый шаг вперед.

Нет оратора, который не говорил 
бы о том, что в стране все ярче раз
горается пламя социалистического 
соревнования за достойную встречу 
великой даты в истории нашего на
рода —  50-летия Советской власти. 
В своих выступлениях ораторы осо
бенно подчеркивают историческое 
значение недавнего Пленума ЦК 
КПСС для сплочения мирового ком
мунистического движения.

Всесторонне проанализировав пла
ны развития народного хозяйства и 
бюджет на новый год, депутаты от
мечают, что документы эти отвеча
ют интересам всех народов Советской 
страны. Они предлагают утвердить 
план и бюджет с поправками и заме
чаниями, внесенными во время об
суждения.

В 10 часов утра заместитель 
председателя Совета Союза депутат 
Д. Расулов объявил заседание Совета 
Союза открытым. Присутствующие 
тепло встретили Товарищей Л. И. 
Брежнева, Г. И. Воронова, А. П. Ки
риленко, К . Т. Мазурова, Н. В. Под
горного, М. А. Суслова, П. Е. Шеле
ста, В. В. Гришина, П. Н. Демичева, 
Д. А. Кунаева, В. В. Щербицкого,

И. В. Капитонова, Ф. Д. Куланова, 
М. С. Соломенцева.

Палата продолжает обсуждение 
докладов заместителя Председателя 
Совета Министров СССР, председате
ля Госплана СССР депутата Н. К. 
Байбакова и министра финансов 
СССР депутата В. Ф. Гарбузова.

Первым в прениях выступил пер
вый секретарь Абхазского обкома КП 
Грузии депутат В. 0 . Кобахия. Твор
ческий труд рабочих и колхозников 
Грузинской ССР, сказал он, позволил 
досрочно выполнить по решающим 
отраслям хозяйства задания перво
го года пятилетки. Заметно выросли 
добыча угля, выработка энергии, про
изводство чая первичной обработки. 
В промышленности и на транспорте 
начат переход на новую систему пла
нирования и экономического стиму
лирования. Первые результаты рабо
ты по-новому свидетельствуют о 
большой эффективности экономиче
ской реформы.

Удачен нынешний год и для тру
жеников сельского хозяйства. Пере
выполнены годовые задания по про
даже зерна, винограда, цитрусовых 
и других продуктов. Грузинские кол
хозники продали государству 226 
тысяч тонн сортового чайного листа 
вместо 195 тысяч тонн по плану.

Оратор остановился на вопросах 
дальнейшего роста экономики и 
культуры республики. За последнее 
время в Абхазии освоены десятки 
тысяч гектаров заболоченных зе
мель. На этих массивах созданы спе
циализированные субтропические 
совхозы. Как показал опыт, 'такие 
хозяйства за короткий срок быстро 
возмещают затраты на организацию 
и приносят значительную прибыль. 
Уже- в будущем году заболоченные 
земли Колхиды должны стать боль
шим резервом субтропического зем
леделия.

Важное значение, заявил оратор, 
имеет разработка генерального плана 
развития курортов Черноморского 
побережья. В Абхазии необходимо 
больше строить пансионатов, кемпин
гов, отелей и других культурно-бы
товых учреждений.

Советские люди, заявил сталевар 
мартеновского цеха Кузнецкого ме
таллургического комбината депутат 
К . Ф. Шабалов, с особым вниманием 
следят за работой нынешней сесиии 
Верховного Совета СССР. Это вполне 
понятно. Ведь речь идет о плане 
развития народного хозяйства юби
лейного года, года, который завершит 
полувековой путь Советского госу
дарства. Нам, кемеровским металлур
гам, продолжал оратор, как и всем 
трудящимся Советского Союза, есть 
чем гордиться, есть чему радоваться 
в канун славного юбилея. Да и как 
не гордиться, как не радоваться, 
когда знаешь, чем была и чем стала 
твоя Родина, твой край, где ты жи
вешь и трудишься.

Депутат сообщил, что город Ново
кузнецк Кемеровской области стал 
одним из крупнейших промышленных 
и культурных центров страны. Изде
лия с местной маркой известны да
леко за пределами Советского Союза. 
Металлурги комбината успешно взя
ли старт пятилетки. Они хорошо 
справились с заданием 11 месяцев,, 
выдав сверх плана многие тысячи 
тонн чугуна, стали, проката и дру
гой продукции. За работу в третьем 
квартале комбинату вручено пере
ходящее Красное знамя .Совета Ми
нистров СССР и ВЦСПС.

Говоря о вопросах технического 
прогресса, оратор заявил, что необ
ходимо предусмотреть ускорение за
вершения реконструкции Кузнецкого 
комбината. Целесообразно также на
чать проектирование и прокладку га
зопровода из Томской области в Ке
меровскую.

Проект Государственного плана и 
бюджета на 1967 год, сказал в зак
лючение К. Ф. Шабалов, свидетель
ствует об исключительно большом 
внимании и заботе Центрального Ко
митета партии и Советского прави
тельства о благе, процветании совет
ского народа.

В плане развития народного хозяй
ства на будущий год большое внима
ние уделено здравоохранению, зая
вил в своем выступлении депутат 
Б. В. Петровский —  министр здраво
охранения СССР. Почти каждый раз
дел плана и бюджета прямо или кос
венно связан с улучшением труда, 
быта советского народа, а значит, с 
прогрессом в охране самого ценного 
в нашем государстве —  жизни и здо
ровья человека.

Министр привел интересные дан
ные: в советских больничных учреж
дениях —  более двух миллионов ко
ек. На каждые 10 тысяч населения 
в Советском Союзе 24 врача, в то 
время как в других странах, даже в 
самых развитых, этот^показатель не 
превышает 17— 19. Советской ме
дицине свойственны высокая техни
ческая вооруженность, широкое ис
пользование достижений биологии, 
физики, химии, математики и других 
наук.

Главная задача сейчас —  улуч
шать базу квалифицированной спе
циализированной медицинской помо
щи населению. К сожалению, в ряде 
республик —  в Молдавии, Эстонии, 
Азербайджане, Армении не выпол
няются планы капитального строи
тельства больниц и поликлиник.

Остановившись на достижениях в 
разработке проблем атеросклероза и 
гипертонической болезни, сердечно
сосудистой хирургии, пересадки ор
ганов, в развитии космической меди
цины, оратор подчеркнул, что перед 
научной общественностью стоят

большие, трудные и нерешенные еще 
задачи.

Б. В. Петровский отметил необхо
димость настойчивой и упорной раз
работки профилактических мероприя 
тий. Врачи, сказал он, должны стро
го требовать выполнения советских 
законов об охране труда, бороться 
против загрязнения воздуха, воды и 
почвы. Важно широко внедрять са
нитарную культуру во все области 
жизни.

В Таджикистане, как и в других 
союзных республиках, пятилетка взя
ла хороший старт, сообщил депутат 
А. Кахаров —  председатель Совета 
Министров Таджикской ССР. Про 
мышленность республики заметно 
расширила производство товаров на
родного потребления: тканей, ков
ров. Вступило в строй несколько 
новых предприятий легкой промыш
ленности. Неплохих результатов до
бились и труженики села.

Развитие экономики обусловило 
повышение жизненного и культур
ного уровня населения, рост его ре
альных доходов. В колхозах успешно 
внедряется ежемесячная гарантиро
ванная оплата труда. Увеличился 
розничный товарооборот государст
венной и кооперативной торговли. 
Расширилась сеть предприятий бы
тового обслуживания.

Высказывая мнение о проектах 
плана и бюджета СССР на 1967 год, 
оратор отметил, что эти документы 
соответствуют ленинской националь
ной политике, широко отражают воп
росы комплексного развития и спе
циализации экономики всех братских 
республик страны. По Таджикиста
ну, например, общий объем промыш
ленного производства предусматри
вается увеличить на 9 процентов, в 
том числе в менее развитых отрас 
лях тяжелой индустрии— на 19 про
центов. Дальнейшее развитие полу
чит сельское хозяйство. В первую 
очередь намечено увеличивать про
изводство хлопка-сырца. Это будет 
осуществляться за счет повышения 
культуры земледелия и расширения 
площади орошаемых земель.

Однако рост сельскохозяйственно
го производства увеличивает потреб
ность в технике. В связи с этим тов. 
Кахаров поставил перед Госпланом 
СССР и союзным Министерством 
тракторного и сельскохозяйственного 
машиностроения вопрос о более пол
ном обеспечении хлопкоробов необ
ходимой техникой на ближайшие го
ды.

О развитии, научных исследований 
и подготовке научно-технических 
кадров говорил в своем выступлении 
президент Академии наук Литовской 
ССР депутат Ю. Ю. Матулис.

В Литве, подчеркнул он, особенно 
за последнее время, бурно развива
ются производительные силы. Быст
ро растет энергетика, появились но
вые отрасли индустрии, как, напри
мер, машиностроение, станкострое
ние, химическая, электронная, радио
промышленность. Расширилась и 
подготовка кадров. Число студентов 
в вузах республики за последние пят
надцать лет увеличилось в 4,4 раза, 
а учащихся техникумов —  в 5 раз. 
Однако подготовка специалистов с 
высшим и средним специальным об
разованием еще отстает от нужд на
уки и производства. Не соответству
ет современным требованиям учебно
материальная база вузов и технику
мов. Лишь, небольшая часть учебных 
и научно-исследовательских naAopaj 
торий переоборудована современной 
аппаратурой.

Депутат считает, что союзные про
мышленные министерства, чьи пред
приятия находятся в Литве, могут и 
должны помочь республике укрепить 
материально-техническую базу вузов 
и техникумов.

Первый заместитель председателя 
Совета Министров Молдавской ССР 
депутат Г, Ф. Антосяк подробно оста
новился на проблеме соответствия 
производственных мощностей в пи
щевой промышленности республики 
с объемами сельскохозяйственной 
продукции. Пищевая промышленность 
Молдавии, сказал он, занимает в на
шей стране большое место в произ
водстве продовольственных товаров. 
После мартовского Пленума ЦК 
КПСС в  республике резко увеличи
лось производство сельскохозяйст
венной продукции. В связи с этим 
должны быть по-новому решены воп
росы развития пищевой промышлен
ности, отставание в наращивании 
мощностей, как это имеет пока еще 
место, недопустимо, так как может 
привести к серьезным затруднениям 
в экономике республики. Оратор при
вел убедительные примеры несоот
ветствия мощностей в сахарной, кон
сервной и других отраслях пищевой 
индустрии с возросшими урожаями 
сельскохозяйственных культур. Он 
поставил вопрос о строительстве но
вых предприятий консервной, вино
дельческой и табачной промышлен
ности.

Выполнение планов развития на
родного хозяйства, в особенности 
плана капитального строительства, 
находится в прямой зависимости от 
хорошо поставленного нормирования 
затрат материалов и оборудования, 
от ритмичного материально-техниче
ского снабжения, сказал в заключе
ние тов. Антосяк. На эти* вопросах 
следует сосредоточить внимание уча
стников настоящей сессии.

Доцент кафедры Азербайджанского 
медицинского института депутат 3. М. 
Салаева, рассказав о развитии здра
воохранения в республике, подробно 
остановилась на вопросах курортно
санаторного лечения. В Баку, напри
мер, пользуется большой популярно

стью поликлиника «Зона здоровья». 
Лечение в ней осуществляется путем 
так называемого поднятия иммуно
биологических сил организма боль
ного без применения лекарственных 
средств. Широко используются 

воздушные, солнечные, морские ван
ны и другие естественно-природные 
факторы. 1

На всю страну и даже за рубежом 
известен своей целебной нафталино
вой нефтью курорт «Нафталан». Це
нятся воды источника «Исти-Су», 
подобные известным карлововарским 
водам. Полезным комплексом при
родных факторов отличаются клима
тический курорт Апшеронского полу
острова и горноклиматическая стан
ция Шушу.

Однако, по мнению тов. Силае
вой, богатые курортные ресурсы 
Азербайджана используются пока не
достаточно. На базе прекрасных 
климатических станций и различных 
целебных источников в республике 
можно было бы организовать широ
кую сеть курортно-санаторных уч
реждений. Необходимо, сказала тов. 
Салаева, увеличить ассигнования на 
эти цели.

Об успехах, достигнутых в ны
нешнем году рабочими и земледель
цами Латвии, говорил капитан рыбо
ловного траулера колхоза «Больше
вик» Лиепайского района Латвий
ской ССР депутат И. А. Ланка.

Славно потрудились и латвийские 
рыбаки-колхозники. На днях они за
вершили годовой план добычи рыбы. 
Сейчас уже опровергнуто мнение, что 
рыболовецкие хозяйства способны 
заниматься только прибрежным ло
вом. Колхозные рыбаки с успехом 
добывают сельдь в далекой Атланти
ке.

езные недостатки, нарушается совет
ское законодательство. Ряд ведомств 
и предприятий слабо занимается воп
росами охраны природы и соблюде
ния санитарных требований. На ле
вом берегу Волги, близ Волжской 
ГЭС имени XXII съезда партии, соз
дан крупны!! промышленный жом- 
плекс. По, к сожалению, при форми

ровании нового производства, созда
ваемого на основе последних дости
жений науки и техники, проектиров
щики опоздали с документацией по 
очистным и утилизационным соору
жениям. Эти объекты строятся в по
следнюю очередь.

Госплан, Госстрой СССР и мини
стерства, заявил оратор, должны

принять срочные меры к недопуще
нию подобных фактов. От строитель
ства основного производства не долж
но отставать и сооружение сани
тарных устройств, жилья, зданий 
культурно-бытового назначения.

На этом закончилось третье засе
дание Совета Союза Верховного Со
вета СССР.

В  С о в е т е  Н а ц и о н а л ь н о с т е й

В родном колхозе депутата, недав
но отпраздновавшем свое двадцати
летие, отлавливают нынче столько 
рыбы, сколько ее добывали все ры
баки буржуазной Латвии.

Наряду с этим, отметил оратор, 
есть и неурядицы. В основном, они 
касаются берегового хозяйства. В 
большинстве колхозов слаба ремонт
ная база, отсутствует докование 
крупных добывающих судов. Плохо 
обстоит дело с изготовлением поис
ковой аппаратуры. Требует улучше
ния также организация приема рыбы 
круглый год непосредственно в море. 
Только благодаря этому можно было 
бы увеличить добычу рыбы на 20 
процентов. Своевременное разреше
ние назревших проблем, безусловно, 
ощутимо укрепит экономику рыболо
вецких колхозов.

Депутат А. П. Чубаров, секретарь 
ЦК КП Киргизии, заявил, что новый 
народнохозяйственный план открыва
ет перед трудящимися республики за
мечательные перспективы. Объем 
промышленной продукции увеличит
ся примерно на 13 процентов. Ка
питаловложений намечено освоить 
на 18. процентов больше, чем в ми
нувшем году. Особое внимание обра
щается на развитие производствен
но-технической базы строительства, 
легкой и пищевой промышленности. 
Ставится задача закрепить нынеш
ние успехи, достигнутые в сельском 
хозяйстве, и, в частности, получить 
высокий урожай всех сельскохозяй
ственных культур, устранить недо
статки в животноводстве.

Вместе с тем развитие промыш
ленности требует решения ряда 
проблем. В частности, по-прежнему 
остаются узким местом вопросы 
кооперирования. Соответствующим 
союзным министерствам и ведомст
вам, сказал оратор, совместно с пар
тийными и хозяйственными органи
зациями республики, необходимо 
принять действенные меры к улучше
нию поставок по кооперации.

О деятельности созданного впер
вые в истории отечественной индуст
рии министерства рассказал министр 
машиностроения для легкой и пище
вой^ промышленности и бытовых 
приборов депутат В. Н. Доении. В 
нашем ведомстве, сообщил он, объе
динено 246 предприятий, 65 инсти
тутов и конструкторских бюро. Их 
продукция обеспечивает нужды 52 
отраслей легкой, пищевой, мясо-мо
лочной, рыбной, полиграфической 
промышленности, предприятий тор
говли и общественного питания. Кро
ме того, на министерство возложено 
производство товаров культурно-бы
тового назначения и хозяйственного 
обихода.

Оратор остановился на решении 
важнейших технических проблем, над 
которыми совместно трудятся спе
циалисты отраслевых институтов, 
конструкторы предприятий и работ
ники министерства. Эта совместная 
работа, в частности, позволила най
ти пути обеспечения прироста вало
вой продукции на машиностроитель
ных заводах.

Депутат Л. С. Куличенко —  пер
вый секретарь Волгоградского обко
ма КПСС —  в своем выступлении 
дал характеристику работе в новых 
условиях крупных предприятий об
ласти. Хорошо трудится, в частно
сти, коллектив металлургического 
завода «Красный Октябрь». Опыт его 
работы по-новому известен ныне всей 
стране. Металлурги завода обеспечи
ли выполнение всех показателей Го
сударственного плана, получили 33 
миллиона рублей прибыли, что на 15 
процентов больше, чем было получе
но в 1965 году. За счет получаемых 
прибылей завод ведет жилищное 
строительство, улучшает культурно- 
бытовые условия рабочих.

Особое внимание оратор уделил 
вопросу охраны природы, отметив, 
что в этом деле имеются еще серь-

В 15 часов в Большом Кремлев
ском дворце открылось заседание 
Совета Национальностей. Тепло 
встретили присутствующие товари
щей А. Н. Косыгина, А. Я. Пельше,
A. Н. Шелепина, П. М. Машерова,
B. П. Мжаванадзе, Ш . Р. Рашидова, 
Б. Н. Пономарева.

Председательствующая замести
тель председателя Совета Нацио
нальностей М. А. Абдуллаева предо
ставила слово для содоклада пред
седателю планово-бюджетной комис
сии депутату М. А. Яснову, высту
пившему от имени планово-бюджет
ной и отраслевых комиссий.

Наша страна, сказал он, добилась 
в текущем году новых успехов в 
развитии народного хозяйства и по
вышении благосостояния трудящих
ся. Государственный план и бюджет 
на 1967 год отвечают задачам даль
нейшего повышения экономической 

мощи и обороноспособности страны, 
повышения благосостояния совет
ских людей.

Новый план и бюджет страны раз
работаны в соответствии с решения
ми XXIII съезда партии. Они состав
лены с учетом организации управ
ления промышленностью по отрасле
вому принципу и перевода многих 
предприятий на новую систему пла
нирования и экономического стиму
лирования.

Тов. Яснов внес на рассмотрение 
депутатов предложения планово
бюджетной и отраслевых комиссий 
Совета Национальностей, направлен
ные на более полное использование 
резервов в ряде отраслей народного 
хозяйства.

Комиссии считают возможным, от
метил депутат, увеличить производ
ство и реализацию хлопчатобумаж
ных и шерстяных тканей на 3,5 мил
лиона метров, кожаной обуви— на 
1 миллион пар. Предлагается уве
личить также производство и про
дажу населению ковров, телевизо
ров, цемента, продовольственных и 
других товаров на сумму 128,4 милг 
лиона рублей.

После рассмотрения просьб Сове
тов Министров союзных республик и 
уточнения некоторых ресурсов по 
доходам бюджета комиссии считают 
возможным выделить дополнитель
ные ассигнования и увеличить рас
ходы на 120 миллионов рублей. Эта 
средства намечено использовать на 
благоустройство городов, районных 

центров, рабочих поселков, а также 
на социально-культурные мероприя
тия.

Депутат М. А. Яснов предложил 
одобрить представленный Советом 
Министров СССР Государственный 
план развития народного хозяйства 
страны на 1967 год и утвердить Го
сударственный бюджет на 1967 год 
с учетом поправок комиссий. Он 
внес также предложение утвердить 
отчет об исполнении Государствен
ного бюджета за 1965 год.

Открывая в Совете Национально
стей прения по докладам о Государ
ственном плане развития народного 
хозяйства и Государственном бюдже
те СССР на 1967 год, председатель 
Совета Министров Казахской ССР 
депутат М. Бейсебаев сообщил, что 
трудящиеся республики достигли в 
нынешнем году новых успехов во 
всех отраслях экономики и культу
ры. Будет введено в строй около 200 
промышленных предприятий и це
хов. Страна получила более миллиар
да пудов казахстанского хлеба.

Огромную помощь, подчеркнул де
путат, мы получили от всех братских 
республик. Большое внимание Ка
захстану уделяется и в предстоящем 
году. Темпы развития экономики 
республики по многим показателям 
будут выше, чем в среднем по стра
не. Объем валовой продукции про
мышленности увеличится на 9,4 про
цента. Предусматривается ускорен
ное освоение нефтяных и газовых 
месторождений на полуострове Ман
гышлак, строительство Карагандин
ского металлургического завода и 
канала Иртыш— Караганда.

Тов. Бейсебаев отметил, что в Ка
захстане неудовлетворительно вы
полняется план капитального строи
тельства, отстает производство 
строительных материалов. В настоя
щее время принимаются меры для 
устранения этих недостатков.

Депутат остановился на вопросах 
международного положения. Он ре
шительно осудил антимарксистский 
курс руководителей Компартии Ки
тая и КНР и заявил, что их расколь
нические действия наносят огромный 
ущерб интересам международного 
рабочего, коммунистического и на
ционально-освободительного движе
ния.

Перспективам развития народного 
хозяйства Российской Федерации по
святил свое выступление депутат 
К. М. Герасимов —  заместитель 
Председателя Совета Министров 
РСФСР, председатель Госплана Феде
рации. Он сообщил, что в будущем 
году добыча нефти в республике со
ставит 233 миллиона тонн, газа —  
более 75 миллиардов кубометров, уг
ля —  338 миллионов тонн, проката

черных металлов будет произведено 
почти 43 миллиона тонн и стальных 
труб —  5,9 миллиона тонн.

Опережающими темпами будет вес
тись строительство предприятий, 
жилья и культурно-бытовых объек
тов в восточных районах РСФСР. 
Важное место в плане развитая про
мышленности, подведомственной Фе
дерации, уделено также производст
ву товаров народного потребления, 
Значительно увеличатся вложения и 
в сельское хозяйство республики.

Одним из важных вопросов, кото
рый требует неотложного решения, 
сказал оратор, является наведение 
порядка в установлении проектными 
организациями сметной стоимости 

строительства. Во многих случаях 
при проектировании эта стоимость 
занижается. В результате— по окон
чании строительства приходится пе
ресматривать смету, увеличивать ее. 
Только за последние два года стои
мость многих строек при прохож
дении экспертизы в Госстрое Феде
рации возросла почти на 30 процен
тов без увеличения проектной мощ
ности.

Необходимо поручить Госстрою 
СССР, министерствам и ведомствам, 
имеющим проектные организации, 
принять решительные меры к уст
ранению этих недостатков.

К. М. Герасимов предложил пере
смотреть существующее положение о 
премировании проектных организа
ций, так как оно не предусматривает 
ответственности этих организаций за 
правильное установление сметной 
стоимости проектируемых объектов.

Депутат А. Д. Нутзтэгрынэ —  
председатель исполкома Чукотского 
окружного Совета заявила от имени 
своих избирателей-северян об одоб
рении народнохозяйственного плана 
и бюджета страны на 1967 год.
50-летие Великого Октября, сказала 
она, с особым воодушевлением встре
чают малые народности Крайнего Се
вера, которых Советская власть спа
сла от гибели.

Будущее Чукотки и Колымы —  в 
дальнейшем увеличении добычи зо
лота, олова, вольфрама, ртути, запа
сы которых в крае огромны. На пя
тилетку 'определены меры, обеспечи
вающие более интенсивное освоение 
этих богатств. Добычу золота наме
чено увеличить по сравнению с 1965 
годом наполовину. Создается новая 
отрасль цветной металлургии —  до
быча ртути. Уже в будущем году Чу
котка даст стране первую ртуть.

Но есть вопросы, которые могут 
быть решены только с помощью цен
тральных министерств и ведомств. 
Одной ji3  причин, сдерживающих 
дальнейшее развитие промышленно
сти Севера, является отсутствие 
мощной энергетической базы. На 
крупных гидроэлектростанциях се
бестоимость одного киловатт-часа 
энергии равна копейке и даже мень
ше. Сейчас на мелких дизельных 
электростанциях киловатт-час обхо
дится 1 2 — 13 копеек. Экономисты 
подсчитали, что строительство Ко
лымской ГЭС, например, окупилось 
бы за три-четыре года. В Директи
вах XXIII съезда партии ставится 
задача создать энергобазу северо-во
стока путем строительства крупных 
электростанций, используя водные 
энергоресурсы.

К сожалению, в проектах пятилет
него плана, разрабатываемых Мини
стерством энергетики и электрифи
кации СССР и другими министерст
вами, это решение съезда не нашло 
должного отражения. Ни Колымская, 
ни Амгуэмская ГЭС даже не проек
тируются.

Освоение Севера требует опытных 
квалифицированных кадров. Такие 
кадры были созданы. Но сейчас мы 
начинаем их терять. Депутат поста
вила вопрос об упорядочении оплаты 
труда работников Крайнего Севера.

Депутат Ф. Л. Кохонов, замести
тель председателя Совета Министров 
Белорусской ССР, председатель Гос
плана БССР, подвел итоги экономи
ческого развития республики за теку
щий год, подробно рассказал о ‘пла
нах на новый год.

Оратор отметил, что экономиче
ская реформа, которая осуществляет
ся на ряде предприятий Белоруссии, 
способствует улучшению их деятель
ности. Объем промышленной продук
ции этих предприятий увеличился в 
среднем на 14 процентов, а прибыль 
— на 37 процентов. При этом более 
чем на пять процентов возросла за
работная плата.

Однако заводы и фабрики, ра
ботающие по-новому, встречаются со 
значительными трудностями. Отстает 
их материально-техническое снабже
ние, не все еще сделано для реализа
ции продукции и умелого использовав 
ния фондов стимулирования. Для 
устранения этих трудностей следует 
прежде всего установить длительные 
и прямые связи между производст
вом и потребителями.

В Государственном плане развития 
народного хозяйства страны на 1967 
год большое внимание уделено луч
шему удовлетворению растущих пот
ребностей населения, сказал министр

легкой промышленности СССР депу
тат Н. Н. Тарасов. Предприятия лег
кой промышленности дают сейчас 
одну шестую часть всей индустри
альной продукции страны. В первом 
году пятилетки взяты хорошие тем
пы выпуска товаров народного по
требления. В новом году предусмотрен 
дальнейший большой рост производ
ства товаров народного потребления, 
выпуск их за год увеличивается на
6,1 процента. Предусмотрено значи
тельное улучшение качества изде
лий, расширение их ассортимента. 
Например, выпуск малосминаемых' *  
тканей и тканей с лавсаном плани
руется увеличить в полтора раза, 
женских сапожек —  на 70 процен
тов, верхнего трикотажа из чисто 
шерстяной пряжи —  на 18 процен
тов. Депутат подчеркнул, что в пер
вую очередь планируется увеличение 
производства тех изделий, которые 
пользуются наибольшим спросом у 
населения.

А

На развитие легкой промышленно
сти в 1967 году выделяются боль
шие капитальные вложения. По срав
нению с первым годом пятилетки они 
возрастают на 16 процентов. 90 
процентов этих средств пойдет на 
строительство переходящих объек

тов . Во многих городах страны в на
ступающем году начнут выдавать 
продукцию новые предприятия лег
кой промышленности. Значительно 
обновится оборудование на сущест
вующих заводах и фабриках. В ча
стности, в шерстяной промышленно
сти около трети приготовительного 
оборудования переводится на поточ
ную технологию.

Тов. Тарасов остановился также 
на работе 49 предприятий, которые 
перешли на новую систему планиро
вания и экономического стимулиро
вания. Они заканчивают, год с хоро
шими показателями. А в будущем го
ду. практически все основные отрас
ли легкой промышленности перехо
дят на работу по-новому.

Первый секретарь Закарпатского 
обкома Компартии Украины депутат 
Ю. В. Ильницкий значительную
часть своего выступления посвятил
развитию культуры в Закарпатье 
одной из самых молодых областей 
страны. Он привел интересные циф
ры. До Советской власти в Закар
патье было всего 5 гимназий и 15 
школ. Сейчас здесь 760 школ. Есть 
университет, в котором обучается 
9 тысяч студентов одиннадцати на
циональностей.

О том, как ставятся на службу на
роду веками пустовавшие фмли Го
лодной степи, говорил первый секре
тарь Сырдарьинского обкома Компар
тии Узбекистана депутат Н. Махму
дов. Сейчас на территории области 
создан крупный район хлопководст
ва. Депутат обратился к конструкто
рам с просьбой улучшить качество 
механизмов, используемых при ма
шинном орошении, а также быстрее 
завершить комплексную механиза
цию работ в хлопководстве.

Первый заместитель председателя 
Совета Министров Азербайджанской 
ССР депутат А. И. Ибрагимов в своем 
выступлении выделил вопросы, под
лежащие рассмотрению ряда союз
ных министерств. Среди важнейших 
для республики проблем он назвал 
снабжение пресной водой Баку, Сум
гаита и всего Апшеронского полуост
рова, увеличение темпов жилищного 
строительства, более широкое ис
пользование месторождений местных 
строительных материалов и полез
ных ископаемых. Депутат говорил 
также о необходимости построить 
морской порт в Сумгаите, ибо сейчас 
грузы для этого крупного промыш
ленного центра доставляются морем 
в Баку.

«Москвич-408» навсегда пропи
сан теперь на удмуртской земле. 
Первые машины с маркой Ижевского 
завода сошли с конвейера в канун 
сессии Верховного Совета СССР. 05 
этом —  замечательном свидетельст
ве бурного развития экономики Уд
муртской АССР —  сообщил слесарь- 
сборщик депутат В. И. Муравьев. Он 
подробно рассказал об успехах в про
мышленности и сельском хозяйстве, 
которых добились трудящиеся рес
публики. В своем выступлении депу
тат говорил также о необходимости 
больше уделять внимания воспита
нию человека в труде.

Тов. Муравьев сообщил, что члены 
его бригады в честь 50-летия Совет
ской власти решили не только вы
полнить свои социалистические обя
зательства, но и многое сделать для 
повышения своего культурного уро
вня.

Новый народнохозяйственный план 
на 1967 год —  боевая программа 
трудящихся всей нашей страны, зая
вил оратор. Рабочий класс сделает 
все от него зависящее, чтобы этот 
план был с •честью выполнен.

На этом заседание Совета Нацио
нальностей закончилось.

17 декабря вторац сессия Верхов
ного Совета СССР продолжала свою 
работу.

(ТАСС),
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™ Письма сельского учителя .....

3. СЫНА НЕТ ДОМА
ВОНОК с последнего урока.

^  Широко распахиваются двери 
школы. И хотя мы, учителя, убеж
даем ребят, что расходиться по до
мам следует чинно, по-взрослому, 
все равно застоявшаяся энергия не 
может не выплеснуться через край. 
Летят снежки, кто-то барахтается 
с товарищем в снегу, звенят голо
са и смех.

Часы показывают два часа дня. 
Пусть еще два часа уйдет на уро
ки. И все-таки до сна остается 
шесть. Шесть часов полной свобо
ды, которую не стесняет, внима
тельный взгляд учителя. Чем же 
заняться? Этот вопрос встает пе
ред каждым подростком. Помогать 
дома? Да ведь помогать-то почти 
нечего. Наколоть дров — это де
сять-пятнадцать минут. Почистить 
дорожку от снега — еще десять 
минут. А потом?

И вот, когда на село ложатся 
ранние зимние сумерки, мальчиш
ка выводит на улицу. Стеганая 
фуфайка растегнута, шапчонка на 
затылке.
, Он стоит и размышляет: «Куда 
податься?» В школу? На дверях 
ее уже замок. В клуб, в настоль
ный теннис поиграть? Там взрос
лые уже, конечно, захватили ра
кетки и мячик — к столу не под
пустят. За книжку сесть? Ну нет, 
дудки. Шесть часов отсидел за 
партой. Книжка потом, перед 
сном. А сейчас хочется чего-то 
другого. Он и сам не знает точно 
чего, но только интересного, весе
лого и, главное, чтобы не быть од
ному.

Эта неясно осознанная тяга к 
чему-то необычному у подростков 
очень сильна. У многих иногда му

чительно происходит переход от 
мальчишества к юности. Подро
сток не терпит ни минуты без
делья. Ему хочется не только поз
навать окружающий мир, но про
являть себя в действии. Дайте де
ло его рз^кам и мысли — и он про
явит чудеса энергии. Оставьте его 
скучать — и может случиться пло
хое. И не только может. Случает
ся...

•Л ТО БЫЛО еще осенью. Поче-
"  му-то мне кажется, что их бы

ло двое. Я представляю себе, как 
они стояли позади школы в тем
ном закоулке между кинобудкой и 
стеной пристройки. Стояли, при
слушиваясь к затихающим звукам 
села. От совхозной сушилки отъ
ехала последняя машина, где-то 
прощально всхлипнула гармонь, 
где-то тявкнула спросонок собака.

Им, пожалуй, и не особенно хо
телось делать то, что они задума
ли. Может быть, и совсем не хо
телось, но одному из них пришла 
в голову шальная мысль, а друго
му стыдно было показаться тру
сом. Вздрагивая и озираясь, они 
отковыряли замазку, вынули стек
ло из оконной рамы и полезли в 
темноту. Они прокрались мимо 
класса, где, возможно, учились 
еще сегодня днем, наощупь бестол
ково порылись в шкафах учитель
ской. Не найдя ничего интересно
го, попробовали открыть кабинет 
директора, но на дверях висел за
мок. Попытались сорвать его руч
кой от швабры, это не удалось. И 
замок-то был плохонький, но руч-: 
ка сломалась, а ничего более проч
ного они с собой не захватили. В 
школе ночью было тихо и скучно, 
не то, что днем. Оба поняли, что

делать здесь, собственно говоря, 
нечего.

А на другой день мы изучали 
следы преступления. Следов этих 
было более чем достаточно. Сло
манная швабра, узоры пыльных 
подошв на свежевыкрашенном по
лу, ясные следы детских пальцев 
на вынутом оконном стекле. Все 
это так и лезло в глаза.. Судя по 
всему, те, кто пытался обокрасть 
школу, решились на такое впер
вые. Об этом говорили бессмыс
ленность и неумелость всего, что 
они делаЛи.

Мы, конечно, были возмущены. 
Мы даже позвонили в милицию. А 
потом чувство возмущения смени
лось другим — чувством острого 
стыда за школу и за себя. Нам 
стало вдруг ясно, что не из города 
же к нам прибыли взломщики, что 
воришки-то свои, доморощенные, 
вчерашние или сегодняшние школь
ники. И понятно, что если два 
мальчишки лезут в окно родной 
школы, то виновата прежде всего 
сама школа. Она не воспитала, 
не внушила, не заинтересовала, 
не... не... Но одна ли она? Разве 
больше никому нет дела до наших 
детей?

Одной 'скукой тут всего не объ
яснишь. Большинство ребят, как 
бы скучно им ни было, в окно не 
полезет. Нет, тут более серьезное 
— заброшенность.

ОТ И НАШ мальчишка стоит 
лт и мучительно размышляет: 

«Куда податься. А  может, двинуть 
в кино?»

Но сейчас кино ежедневно. И 
некоторые родители с гордостью 
сообщают:

—  Мой-то каждый вечер хо
дит...

Нетрудно понять эту гордость. 
Детство многих родителей прихо
дится на военные и послевоенные 
годы. Мало радости и удовольст
вий выпало на их додю в то вре
мя. И теперь они стремятся в из
бытке дать детям то, чего сами бы
ли лишены. Мало кто понимает, 
что кино может принести ребенку 
не только пользу, но и вред. Ребя
та смотрят все подряд. Не успева
ют перевариться впечатления от 
одного фильма, как перед глазами 
уже другой. Развивается верхо
глядство. Простое приедается, хо
чется видеть острые приключения 
— результат пресыщенности кино
впечатлениями, своего рода отрав
ление. От каждодневности удо
вольствия чувства притупились. 
Тонкое, умное в фильме не улав
ливается, не ощущается, не застав
ляет задуматься.

Безусловно, какую-то роль здесь 
должен сыграть учитель, но глав
ную — родитель. Ведь его роль— 
не просто «финансировать» развле
чения своего сына, но и управлять 
ими.

К сожалению, то же бывает и с 
книгами. Многие родители жалу
ются:

— Мой читает — сладу с ним 
нет. И спать ложится с книгой.

А  что читают и как — это ро
дителей мало волнует. В школе 
редко услышишь от папы или ма
мы, рекомендовали ли они детям 
такую-то книгу. Однажды я спро
сил в седьмом классе:

— Ребята, кто из вас читал 
«Дон Кихота?»

— Кого? Кого?
Ребята смотрели на меня с яв

ным недоумением. Они не только 
не читали «Дон Кихота», но и ни
чего о нем не слышали. Во всем 
классе поднялась одна-единствен- 
ная рука. Мне стало больно: не
ужели же бессмертному рыцарю 
печального образа, которым восхи
щаются вот уже триста лет люди 
разных эпох и народов, нет уже 
места в сердцах современных ре
бят?

И еще печальнее, когда малыш,
едва достающий носом до библио
течного стола, просит:

— Мне что-нибудь про шпио
нов...

И библиотекарь (I) ищет ему про 
шпионов.

Все мы знаем, что интерес ре
бят к приключениям неистребим. 
Подчас только эта литература за
слоняет от ребят книги о сильных 
и интересных людях, выдающихся 
революционерах, ученых, путеше
ственниках.

СЛИ я не ошибаюсь, в шко- 
лах области старшими пионер

вожатыми работают всего три 
юноши. Как ни посмотришь, пио
нервожатая окружена девочками. 
Только им она по-настоящему близ
ка,'и не удивительно, что в пионер
ской работе именно девочки за
правляют всеми делами: пишут за
метки в стенгазету, готовят само
деятельность, делают доклады, ук
рашают класс, помогают отстаю
щим. А мальчишки остаются в 
стороне.

Об ином пареньке пионервожа
тая говорит:

— Он пассивный, ничем не ин
тересуется.

А какой же он пассивный? Вече
рами с товарищами он монтирует 
приемник на полупроводниках, со
ветуется с радистом и с киномеха
ником, проявляет максимум энер
гии и находчивости, чтобы раздо
быть нужные детали. Только пио
нервожатая об этом не знает. Он 
ей о своей работе не говорит и не 
скажет, потому что помочь она ни
чем не сможет.

К сожалению, большинство пио
нервожатых у нас — вчерашние 
школьницы, они сами еще мало 
умеют, мало знают. Могли бы по
мочь им родители. Посмотрите, 
как тянутся ребята, те же «пассив
ные» и «трудные», и, пожалуй, в 
первую очередь именно они, к пре
подавателю труда, физкультуры, с 
какою жадностью набрасываются 
на ручную работу, как охотно изу
чают стрелковое оружие, ремон
тируют физические приборы, мон
тируют электропроводку! Разве нет

родителей, которые пришли бы де
тям на помощь? Мужская работа 
для мальчишки.— особенная пре
лесть, а вожатая этого не учитыва
ет. Она идет другими путями: к 
отстающему мальчику «прикрепля
ет» сильную девочку, «трудного» 
прорабатывают на совете дружи
ны. А, возможно, достаточно было 
бы дать ему интересное мужское 
дело.
Ж» РЕМЯ ОТ ВРЕМЕНИ в ш ко

лу приходят обиженные. И 
обычно начинают стандартно:

— Ваши школьники...
Далее следует: Иванов курил, 

Петров окно разбил, Семенов на
грубил в кино. Мы, конечно, со
глашаемся и обещаем принять ме
ры. И действительно принимаем, 
но всегда нас коробит и обижает 
это «ваши школьники...»

Да, спору нет, школьники наши. 
Все — от курносенького малыша 
до выпускника, который на голову 
выше учителя, и мы первые, за них 
отвечаем, но разве они только на
ши? И разве только школа призва
на воспитывать подрастающее по
коление?

Мы зачастую оторваны от сво
их помощников — родителей. 
Связь наша с ними эпизодическая: 
нашалил сын — мать вызвали в 
школу; подпись дневника; клас
сные и школьные родительские 
собрания. Родительский комитет 
вникает только в некоторые дела 
школы: распределит валенки и дру
гие вещи из фонда всеобуча, по
может организовать детскую елку, 
иногда «проработает» какого-ни
будь мальчугана, обросшего двой
ками, и все. А между тем задачи 
перед ним стоят куда более разно
образные и сложные.

Ноябрьское постановление Цен
трального Комитета КПСС и Со
вета Министров СССР ставит пе
ред советской школой, задачу ог
ромной важности: чтобы она стала 
организующим центром всей вос
питательной работы с детьми в 
районе своей деятельности. Это 
нелегко. И школа сможет спра
виться с этой задачей только в том 
случае, если будет опираться на

своих помощников.
Сельский учитель не может пос

ле уроков повести своих ребят в 
театр, в музей, на экскурсию на 
заводы. И все же в наших усло
виях можно сделать многое.

Взять вельскую библиотеку, 
клуб. Мы 'привыкли к тому, что 
клуб — для взрослой молодежи. 
Но разве работники клубов не дол
жны думать об отдыхе старших 
школьников? Шахматные турни
ры, музыкальные и технические 
кружки, смотры — как они полез
ны школьникам. Я помню одного 
киномеханика, который собрал в 
кружок мальчишек, обучил их ра
боте с киноаппаратом. Они помо
гали ему проверять билеты, сле
дить за порядком в клубе. И отно
сились ребята к этому поручению 
ответственно: самые недисципли
нированные вели себя образцово.

А участие старшеклассников в 
клубном духовом оркестре? Как 
приятно было взрослым, собрав
шимся на торжественное празднич
ное собрание, видеть, что Гимн 
Советского Союза исполняют их 
сыновья и дочери. Потом и этого 
не стало в нашем клубе.

С большой радостью ребята по
могают взрослым в проведении 
выборных кампаний. Следует 
больше привлекать детей к нашим 
взрослым делам как активных уча
стников.

В каждом рабочем поселке, селе 
немало замечательных людей — 
участников Великой Отечественной 
и гражданской войн, партизан, пер
вых комсомольцев и организаторов 
колхозов, замечательных тружени
ков, специалистов своего дела. Они 
могут влить в духовную жизнь 
детворы свежую струю, увлечь их 
интересными делами, помочь вг 
выборе будущей профессии. Важ-'* 
но привлечь их к школе, к детям. 
Тогда, если сына и нет дома; никто 
тревожиться не будет: мы будем 
уверены, что он занят нужным де
лом, что рядом с ним —  хорошие 
люди.

Л* ГАРТУНГ.
Калтайская школа Томского 
района. »

С М Е К А Л К А  И Щ Е Т  
ЗАБОТЛИВОГО ШЕФА

О значении массового рациона
лизаторского движения говорить 
не приходится. Велика выгода 
предприятий от внедрения пред
ложений умельцев. Они помога
ют сберегать народному хозяйст
ву сотни миллионов рублей.

В Томской области, как и вез
де, есть много людей, отдающих 
свой лосуг техническому творче
ству. Их объединяет областная ор
ганизация ВОИР. Но объединяет 
чисто -формально, не организуя их 
деятельности. По своим показате
лям» она находится на последнем 
месте среди областей страны. С 
каждым годом показатели ее дея
тельности ухудшаются. Очень не
удачным был финиш областной 
организации ВОИР в семилетке. 
Томские рационализаторы обяза
лись внести свою долю в создание 
фонда семилетки и не справились 
с намеченным: не хватило двух 
миллионов рублей. Перемен к луч
шему не видно и в первом году 
пятилетки.

В чем дело? Или иссякла сме
калка у томичей? Конечно, нет. 
Изобретательство и рационализа
ц и я —  тонкий и сложный творче
ский процесс. Он протекает толь
ко ири благоприятных условиях, 
среди которых на первом месте 
стоят забота и внимание руководи
телей предприятий. Их постоян
ная поддержка и реальная по
мощь, внимание ко всем предло
жениям рабочих, соответствующая 
ориентация инженерно-техниче
ских работников —  вот что соз
дает творческую обстановку.

Имеется ли она в такой круп
ной отрасли промышленности, как 
лесная? Здесь трудятся десятки 
тысяч человек. Среди них рацио
нализаторов очень мало. Да и те 
немногие, которые есть, испыты
вают большие трудности. Подан
ные предложения не рассматри
ваются и не внедряются. И тают 
Редкие ряды рационализаторов, 
спадает творческий энтузиазм. 
Если человек чувствует, что его 
работа не нужна, то вряд ли ему 
захочется заниматься ею. Руково
дители многих предприятий ком
бината' «Томлес» могут возразить:

—  Рационализаторы у  нас 
есть и всегда встреча'ют поддерж
ку. У нас есть и внедренные ра
ционализаторские предложения.

Что ж! Давайте возьмем одно из 
этих предложений. На Томском 
лесоперевалочном комбинате В. Г. 
Баум модернизировал -комплекс уз
лов шпалонарезной установки. 
Улучшились условия работы, в 
полтора раза увеличилась произ
водительность труда.

—  Внедрить предложение Бау
ма на всех родственных предприя
тиях, —  постановили ответствен
ные товарищи комбината.

С тех пор прошел год. В Ново
сибирской области и Краснояр
ском крае широко внедрили но
вый комплекс узлов установки. А 
в комбинате «Томлес» «воз и ны
не там». Получается какой-то па
радокс: за пределами области
знают и ценят томских рациона
лизаторов лесной промышленно
сти больше, чем внутри ее.

Поэтому становится более по
нятной позиция руководства ком
бината «Томлес», запланировав
шего получить в этом году 250 ты

сяч рублей экономии от внедре
ния рационализаторских предло
жений. В прошлом же году эта 
цифра была в два с лишним ра
за больше. Такое «плановое» сни
жение тоже не способствует раз
витию технического творчества. 
Конкретный и обоснованный план 
нацеливает поиски думающих лю
дей. Благодаря ему происходит 
более быстрое совершенствование 
технологического процесса. Отсут
ствие ^такого плана приводит к 
стихийности, к затуханию творче
ской работы или, как это случи
лось в Ергайском леспромхозе, к 
большому перевыполнению плано
вых наметок. Рационализаторы 
Ергайского леспромхоза за 9 ме
сяцев сэкономили 50 тысяч руб
лей при 17 тысячах планового за
дания. Если подсчитать, то четы
ре таких леспромхоза выполнят 
годовой план комбината по рацио
нализации. А ведь в комбинат вхо
дят 28 предприятий.

Положение в комбинате «Том- 
л ес»— не исключение. Неудовлет
ворительно поставлена рациона
лизаторская работа в строитель
ных организациях Томска, 

на некоторых заводах. Рав
нодушие руководителей пред
приятий к рационализато
рам, к их задумкам во многом 
объясняется бездействием област
ного совета ВОИР во главе с пред
седателем Г. Г. Козинцевым. Жи
вым, повседневным контактам с 
первичными организациями Г. Г. 
Козинцев и президиум областного 
совета ВОИР посвящают мало вре
мени. Большая часть его уходит 
на бумажную волокиту. Осуществ
ляется очень слабый контроль за 
первичными организациями. В ре
зультате многие из них организа
циями в полном смысле слова наз
вать трудно. И где уж тут выпол
нять планы создания новых орга
низаций ВОИР и роста его чле
нов!

Областной совет ВОИР призван 
быть центром, действенно влияю
щим на развитие технического 
творчества. А о каком влиянии 
можно говорить, если сам предсе
датель облсовета ВОИР затруднит
ся назвать лучшую первичную ор
ганизацию, опыт которой может 
быть полезен для всех остальных? 
И кто может вспомнить о конкур
се по актуальным техническим 
проблемам? Любой член ВОИР в 
Томске и области скажет:

—  Не было такого!
Регулярное изучение и отбор 

изобретений из патентных фондов 
научно-технической библиотеки не 
организованы. Забыл областной 
совет ВОИР и об организации об
щественных патентных бюро. Во 
всех областях страны создана 
патентная служба на обществен
ных началах. В Томской области 
ее нет. Это приводит к тому, что 
иногда «изобретают самовар».

Областному совету ВОИР при 
помощи общественных организа
ций и администрации предприя
тий следует перестроить свою ра
боту. Дела рационализаторов мо
гут быть во много раз лучше при 
правильной организации, хорошем 
руководстве и благоприятных ус
ловиях.

С. ФОЛУМЕНКОВ,
инструктор центрального со
вета ВОИР.

НИН
IImm Инн

п т
::i

Kill
Т
Kill

п

II

in

Inin
Hill

II

У С П Е Ш Н Ы Е  И Т О Г И
ПРАГА, 16 декабря. (ТАСС). Все выходящие в Праге газеты по- 

r e r t f r 113 своих страницах сообщение о сессии Верховного Совета 
J- азеты отмечают, что план исходит из успешных итогов разви

тия народного хозяйства в нынешнем году, когда по темпам роста на
ционального дохода были превзойдены установленные задания. Газе
ты приводят основные ци4^зы выполнения плана 1966 года и намечае
мые цифры роста народного хозяйства СССР в 1967 году. Отмечает
ся, что предусматриваемые на 1967 год темпы роста национального 

и жизненног° уровня находятся в соответствии с Директивами 
ХХШ  съезда о новом пятилетием плане.

Новый план развития народного хозяйства СССР, отмечает газета 
«Руде право», отдает преимущества развитию энергетики, металлур
гии, химии, машиностроения и электроники; значительно повышаются 
капиталовложения в промышленность строительных материалов, в 
легкую, пищевую промышленность и сельское хозяйство.

д а л ь н е й ш и й  п о д ъ е м

С О В Е Т С К О Й  э к о н о м и к и
КАНБЕРРА, 16 декабря. (ТАСС). Все утренние газеты Австралии 

поместили отклики на ход сессии Верховного Совета СССР.
Газеты «Острелиен» и «Дейли телеграф» дают широкие Еыдержки 

из докладов Н. К. Байбакова и В. Ф. Гарбузова. В своих информаци
ях, вынесенных на видные места, они сообщают о росте промышленной 
и сельскохозяйственной продукции в СССР, об увеличении нацио
нального дохода, о подъеме материального благосостояния трудящихся 
нашей страны, о росте производительности труда. «Дейли телеграф» 
приводит данные об увеличении выпуска телевизоров, стиральных ма
шин и холодильников.

П Р Е С Т У П Н И К И  Р А З О Б Л А Ч Е Н Ы
ХАНОЙ, 16 декабря. Корр. 

ТАСС Е. Кобелев передает:
Всевьетнамский комитет по рас

следованию преступлений амери
канских агрессоров устроил сегод
ня пресс-конференцию в связи с 
налетами американской авиации на 
Ханой и его пригороды 13 и 14 де
кабря.

Председатель верховного народ
ного суда ДРВ Фам Ван Бать ог
ласил заявление комитета, в кото
ром представлены неопровержи
мые доказательства бомбардировок 
американскими летчиками жилых 
кварталов столицы и ее пригоро
дов. 13 декабря, говорится в заяв

лении, в налете на Ханой участ
вовало 18 американских самоле
тов. Они сбросили на жилые квар
талы столицы и ее пригороды более 
100 бомб и выпустили десятки ра
кет. 14 декабря американская ави
ация предприняла повторный на
лет нд Ханой и его пригороды, со
вершив более 60 самолетовылетов. 
В результате двух налетов разру
шено большое число жилых до
мов, госпиталь, школы, пагоды, 
убито и ранено более 100 человек.

Журналистам была представле
на карта Ханоя, на которой поме
чены районы города, пострадавшие 
в ходе двух налетов.

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ. Одна из 
«стратегических деревень». Аме
риканские агрессоры и их марио
нетки тщетно пытаются упрятать 
за колючую проволоку концлаге
рей народ Южного Вьетнама.

(Фотохроника ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  П Р Е З И Д Е Н Т А  С Ш А
ВАШИНГТОН, 16 декабря. 

(ТАСС). «Никто не может сказать, 
как долго продлится война во 
Вьетнаме. Ближайшие месяцы бу
дут нелегкими. Они потребуют ли
шений и терпения», — заявил вче
ра президент СШ А Э. Джонсон. 
Президент выступил с этим заяв
лением на официальной церемонии, 
во время которой он зажег огром
ную рождественскую елку, уста
новленную на площади между Бе
лым домом и памятником Вашинг
тону. Накануне рождественских 
праздников американцы обычно 
желают друг другу весело прове
сти их, однако заявление, которое

Джонсон сделал после того, как 
зажег елку, было выдержано в 
мрачных тонах.

«Нас ожидает неопределенное 
будущее, — сказал президент, — 
серьезные проблемы стоят перед 
всеми нами».

Ровно 175 лет тому назад, про
должал Джонсон, в Америке был 
зажжен другой огонь— огонь на
дежды, был одобрен билль о пра
вах. Однако по сей день «более 20 
миллионов негров все еще борется 
за права и достоинства, которые 
считаются само собой разумеющи
мися для всех остальных амери
канцев».

ПОСЛЕДНЯЯ СЕССИЯ В ПАРИЖЕ
ПАРИЖ, 16 декабря. (ТАСС). 

Участники открывшейся вчера сес
сии совета НАТО собрались в Па
риже в последний раз. В связи с 
выходом Франции из военного бло
ка НАТО союзники решили выве
сти с французской территории не 
только свои военные штабы, но и 
политическую штаб-квартиру. Ми
нистр иностранных дел Бельгии 
Ариель предложил заново рас
смотреть вопрос о целях Северо
атлантического союза и наметить 
конкретные мерьг по изменению 
существующей структуры НАТО. 
Министр иностранных дел Англии 
Браун высказался на сессии про
тив предложений социалистиче
ских стран о созыве общеевропей

ского совещания по проблемам 
безопасности и сотрудничества в 
Европе.

«Франция, — заявил министр 
иностранных дел Кув де Мюрвиль, 
— сделала для себя необходимые 
выводы из развития международ
ной обстановки, и ее целью явля
ется разрядка напряженности и 
сотрудничество со странами Во
стока». Государственный секре
тарь США Раск дал понять, что 
Вашингтон не намерен отказывать
ся от нынешней агрессивной поли
тики. Он заверил своих европей
ских союзников в том, что «эска
лация» военных действий США во 
Вьетнаме не приведет к сокраще
нию американских войск в Европе.
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М э р  — к о м м у н и с т
ПАРИЖ, 16 декабря. (ТАСС). Се

натор-коммунист Адольф Дютуа из
бран м эром  города Секлена (де
партамент Нор). Все члены муници
пального совета Секлена —  комму
нисты.

Коммунист-член 
законодательного собрания
ЛОНДОН, 16 декабря. (ТАСС). 

Секретарь организации Коммунисти
ческой партии Великобритании на 
остр ове Джерси Норман Ле Брок 
стал первым коммунистом, избран
ным в законодательное собрание 
острова.

Ле Брок играл видную роль в 
движении Сопротивления во время 
войны, когда этот небольшой анг
лийский остров у побереж ья Фран
ции был оккупирован гитлеровскими 
войсками.

Вместе с  другими борцами С опро
тивления Ле Брок участвовал в 
спасении советских солдат, бежав
ших из нацистского плена.

Глава миссии связи верховного 
командования Вьетнамской народ
ной армии полковник Ха Ван Лау 
сообщил собравшимся, что коми
тет по расследованию преступле
ний американских агрессоров под
готовил к публикации ряд важных 
документов, разоблачающих вар
варства американских летчиков в 
различных районах Северного 
Вьетнама. Среди этих документов 
—  основанные на фактических 
данных отчеты о преступлениях аг
рессоров в городе Намдине, о вар
варских бомбардировках иррига
ционных сооружений и плотин, 
больниц и школ ДРВ.

Illlll
И М П Е Р И А Л И З М  С Ш А -  
У Г Р О З А  В С Е М У  М И Р У
Пиратские налеты американ

ской авиации на Ханой вызвали 
гнев и возмущение всех прогрес
сивных сил земли.

МНР
Правительство Монгольской На

родной Республики в опублико
ванном заявлении решительно осу
дило эскалацию американскими 
агрессорами преступной войны 
против Демократической Респуб
лики Вьетнам.

Усиление американскими интер
вентами за последние две недели 
бомбардировок городских и приго
родных районов столицы ДРВ Ха
ноя является безрассудным актом 
правительства Джонсона и пред
ставляет собой новую преступную 
ступень дальнейшего усиления и 
расширения агрессивных военных 
действий во Вьетнаме. В заявле
нии подчеркивается, что путь уре
гулирования вьетнамского вопроса 
лежит не через эскалацию войны, 
а через неукоснительное соблюде
ние положений Женевских согла
шений 1954 года и безоговорочное 
признание справедливых требова
ний правительства ДРВ и предло
жений НФО Южного Вьетнама.

Монгольский народ, указывает
ся в заявлении, и впредь непоколе
бимо будет стоять на стороне 
братского вьетнамского народа и 
оказывать ему всяческую под
держку и посильную помощь.

РУМЫНИЯ
Газета «Ромыния либерэ» назы

вает новые бомбардировки столи
цы ДРВ «эскалацией варварства». 
На центральной площади Крайо- 
вы, крупного промышленного цент
ра Румынии, состоялся многоты
сячный митинг солидарности с ге
роическим вьетнамским народом. 
Мы, подчеркивается в принятой 
резолюции, решительно клеймим 
позором американских агрессоров 
за новые бомбардировки Ханоя и 
других населенных пунктов ДРВ.

КУБА
В стране проходят многочислен

ные митинги трудящихся, которые 
осуждают пиратские бомбежки Ха
ноя. С резким протестом против 
варварских действий империа
лизма США во Вьетнаме высту
пил президент Союза писателей и 
работников искусств Кубы Нико
лас Гильен. Он выразил солидар
ность кубинских деятелей культу
ры с героическим вьетнамским на
родом и потребовал немедленного 
прекращения войны во Вьетнаме, 
вывода из этой страны интервен
ционистских войск.

КАМБОДЖА
Газета «Пномпень пресс» в 

опубликованном открытом письме 
президенту СШ А Джонсону при
зывает его прислушаться к голосу 
разума и прекратить войну во 
Вьетнаме.

Страх перед коммунизмом, под
черкивает газета, не должен вести 
к массовому истреблению народа, 
который ни в малейшей степени 
не угрожает американскому наро
ду-

ИТАЛИЯ
Во многих городах Италии со

стоялись массовые демонстрации 
и митинги протеста против пре
ступлений американского импери
ализма.

В Риме несколько тысяч студен
тов университета, рабочих-поли- 
графистов, работников городского 
и междугородного пассажирского 
транспорта, строителей и комму
нальных рабочих с лозунгами: «Ян
ки — убирайтесь домой!», «Джон- 
сой — вон из Вьетнама!», «Пре
кратить преступные бомбардиров
ки!» прошло по улицам города к 
зданию американского посольства. 
Полиция пыталась помешать на
родному выступлению, произведя 
аресты участников демонстрации.

(ТАСС),

М Е Т К И М  О Г Н Е М
ХАНОЙ, 16 декабря. (ТАСС). 

По уточненным данным на 15 де
кабря, части противовоздушной обо
роны и население Демократиче
ской Республики Вьетнам довели

общий счет сбитых над территори
ей ДРВ американских самолетов 
до 1.612. Об этом сообщает агент
ство ВИА.

«НАГРАДА» ЗА УВЕЧЬЯ
ВАШИНГТОН, 16 декабря. 

Корр. ТАСС В. Вашедченко пере
дает:

В Белом доме установлена ярко 
разукрашенная рождественская 
елка. В фойе играет духовой ор
кестр. Вчера сюда пригласили бо
лее сотни американских солдат, 
искалеченных во Вьетнаме и нахо
дящихся сейчас на излечении в 
пяти вашингтонских госпиталях.

Первыми к елке явились жена 
президента Джонсона и его дочь 
Линда. В течение двух минут они 
улыбались, позируя перед фоторе
портерами. Затем началась длин
ная и печальная процессия. Перед 
«первой леди» Соединенных Шта
тов непрерывной цепочкой шли мо
лодые американцы со шрамами, 
забинтованные, безногих везли в 
колясках, парализованных — на 
носилках. Это были жертвы гряз
ной войны США против вьетнам
ского народа.

По окончании этой печальной 
процессии калек угощали прохла

дительными напитками и рождест
венским печеньем.

К инвалидам войны обратился с 
речью президент Джонсон, по при
казу которого они были брошены 
во Вьетнам. «Я  надеюсь, — сказал 
он, — что вы весело проведете 
рождественские праздники. Вы за
служили это больше, чем кто-либо 
другой». Джонсон утверждал, что 
американские солдаты, получив
шие увечья во Вьетнаме, воевали 
будто бы «за мир на земном ша
ре». Вместе с тем президент не
двусмысленно дал понять, что 
СШ А намерены любой ценой про
должать свою преступную агрес
сию против вьетнамского народа. 
«Потребуется, — сказал он, — 
определенное время, и предстоят 
трудные дни».

Инвалиды вьетнамской войны, 
побывавшие на рождественском 
празднике в Белом доме, — это 
лишь незначительная горстка из 
большого числа молодых амери
канцев, поплатившихся своей 
жизнью или искалеченных во 
Вьетнаме.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

и СИБВЛЕКТРОМОТОРУ
Завод «Сибэлектромотор» в год своего рож

дения выпустил 28 двигателей. За последую
щие двадцать пять лет страна получила 6.566 
тысяч моторов. На предприятии сейчас ра- 
бЬтают 5 автоматических и 27 механизирован
ных поточных линий. Всего на заводе установ
лена 61 единица автоматического и полуав
томатического оборудования. К концу пяти
летки в строй должен вступить новый чугуно
литейный корпус производительностью 50 
тысяч тонн литья а год.

Томские электродвигатели — неоднократ
ные «участники» международных выставок. 
Они получали высокие оценки специалистов. 
Не случайно 61 государство мира покупает 
двигатели с маркой «Сделано в Томске». Сре
ди них такие высокоразвитые капиталистиче
ские страны, как Англия, Франция, Италия, 
ФРГ. В этом году за пределы Советского 
Союза ушло 30 тысяч томских моторов.

Сегодня на «Снбэлектромоторе» трудятся 
630 инженеров и техников. В год рождения

завода весь коллектив его был значительно 
меньшим.

Проспект имени Кирова тянется вдоль новых 
пятиэтажных домов. В семи из них живут рабо
чие и служащие завода «Сибэлектромотор». 
37.000 квадратных метров — такова жилая 
площадь, принадлежащая заводу. Для их де
тей построены два детских сада, ясли, имеется 
пионерский лагерь. Детский клуб завода — 
лучший в городе Молодые рабочие живут в 
общежитии на 500 мест. Пять спортивных 
площадок ждут молодежь в конце рабочего

дня. К услугам каждого — лыжная база. Еже
месячно десятки рабочих отдыхают в завод
ском профилактории. Рыбаки и охотники по 
воскресеньям выезжают на свою базу. На за
воде имеются две столовые, несколько буфе
тов, здравпункт.

За пятилетку валовая продукция завода уве
личится на 75 процентов, производительность 
труда возрастет на 29 процентов по сравне
нию с 1965 г. За эти годы будут обновлены 
все серии выпускаемых двигателей.

С у д ь б а  з а в о д а  

—м о я  с у д ь б а
...И  поверьте мне,
Что сл ож ны е м аш ины  
Мой мотор поведет по Луне.

Эти слова поэта непременно сбудутся. 
Есть'ли в нашей жизни что-нибудь несбыточ
ное? Вот он, взгляните, раскинулся громадина-за
вод и рядом с ним целый городок, в котором живут 
сибэлектромотировцы. Разве двадцать пять лет на
зад могли мы представить эти светлые корпуса, 
фонтаны, благоустроенные квартиры? Стоит ли 
вспоминать прошлое? Обязательно, хотя и некото
рые считают, что оно ушло безвозвратно. Для тех, 
кто поднимал завод, такого прошлого нет. Есть те 
трудцые годы, в которых осталась наша моло
дость, но порыв, творчество и поиски остались с 
нами. Они определяют весь путь завода, они под
держивают безостановочный пульс предприятия 
сегодня, они помогают прокладывать дорогу в 
будущее. И оно будет на столько же лучше на
стоящего, на сколько настоящее лучше прошлого.

"Что было вот здесь, рядом'с площадью им. Киро
ва? Несколько деревянных бараков для рабочих- 
строителей. Они начали до войны закладывать фун
дамент первого в Сибири электротехнического 
предприятия. Этот фундамент и начало каркаса 
здания мы и застали, когда приехали в 1941-м из 
Ленинграда и Ярославля. Немного нас было, но 
все трудились и за себя, и за тех, кто на фронте. 
Голодное и холодное время. Возили оборудование, 
достраивали, как могли, здание. К концу 1941 го
да имели около десяти тысяч квадратных метров 
производственной площади. Какой? Ясно, неблаго

устроенной, без освещения и отопления. Снег 
сверху падал на станки, а люди работали. Станки 
стояли на подставках из железнодорожных шпал. 
А у станков еще были подставки для рабочих. 
Многие из них не доставали до рукояток станков. 
Помню, привел слесарь Синицын своих братьев 
Женьку и Вальку. Мальчонки совсем. Ничего, ос
воились. Сейчас они оба мастера, участками ру
ководят, а тогда смех да грех было смотреть, как 
взбирались они на подставки. Целыми семьями 
работали. Я свою дочку тоже привела на завод. 
А сама?

Сначала работала в помещении госконюшни. 
Там ремонтировали привезенные с эшелоном го
товые электродвигатели. А как собрали братья 
Писаревы первый томский мотор 14 декабря 
1941 года, так стала проситься обмотчицей. 
Скоро бригаду дали. Все —  в первый раз. Жен
щины и не видели раньше моторов. Научила их 
секции обмотки ставить, а самое ответственное—  
заправку концов— на себя взяла. Моторы позарез 
нужны. Челябинский тракторный брал. Только 
давай. Конечно, в те годы завод не для тракто
ров двигатели выпускал. В боевых машинах 
шли томские моторы на фронт.

К концу войны легче стало. Из ремесленных учи
лищ пополнение пришло. С фронтов бойцы верну
лись. Но и послевоенный «Сибэлектромотор» 
разве сравнишь с теперешним. К началу семи
летки могли только 300 тысяч разных электро
двигателей в год выпускать. А в этом году уже 
600-тысячного рубежа достигли. Шутка сказать:

за четверть века более шести с половиной мил
лиона моторов отправили. Да и качеством ни в 
какое сравнение не идут сегодняшние электродви
гатели с теми, послевоенными. Что такое для 
завода обновить серию? Громаднейший труд ин
женеров, техников, рабочих, перестройка, соб
ственно, всего производственного процесса. 
Трижды происходило обновление серий за это 
время. Вот как вырос завод. Получаем мы теперь 
автоматические и полуавтоматические линии, 
механизированные поточные линии. А какие 
станки? Бывало, сверлим одну дырочку за од
ной. А сейчас на сверлильный станок, напри
мер, станину мотора ставят, раз —  и все отвер
стия сразу готовы. В 50-м году ведь ползавода 
сбежалось смотреть на первую машину для 
литья под давлением. Не меньше любопытных 
стояло и при запуске в том же году первой ав
томатической линии для обработки деталей дви
гателей. А сегодня привезли автомат для ук
ладки секций в статоры, и не стоит народ вокруг 
него. Каждый день преображает лицо завода.

И рабочий другой пошел: восемь классов, и не 
меньше. Бывшие ученики— сейчас сами мастера. 
Награжденных немало на заводе. Что говорить, 
другие времена, другие песни.

Вот, к примеру, наш цех. Казалось бы, он в 
худшем положении, чем ведущие цехи, —  зани
маемся ремонтом. К ремонту же внимания, ко
нечно, поменьше. Но нет уголка на заводе, кото
рого не коснулись бы перемены.

Бывало, привезут к нам мотор и ждут, когда 
его отремонтируют. Сейчас привезли,— пожалуй
ста, тотчас же получайте исправный. У нас есть 
резерв, так называемый обменный фонд. Ремонт 
начинается с вырубки обмотки. Руки так натру
дишь на этой вырубке, и мотать новую обмотку 
сил не хватало. Пришли на помощь механизмы. 
Они поднимают моторы на пульт или. стол, про
изводят вырубку. На рабочем месте, как у за

ботливой хозяйки в доме,— полный порядок: стел
лажи для готовых моторчиков, для проводов. 
Это может показаться мелочами, но они не ме
нее убедительно говорят о росте завода, о росте 
производственной культуры, чем проценты и 
цифры. Раньше у нас намоточный станок тарах
тел. как пулемет. Теперь и не слышно, как он 
работает. Круглый день в цехе лампочки горе
ли: окна маленькие, почти не пропускали света. 
Кто помнит о них?

Растет завод. Каждый день приносит что-то 
новое. Недавно узнали, что конструкторская 
группа СКВ во главе с Эдуардом Гусельниковым 
изготовила опытную партию новой серии роль
ганговых двигателей.

И всем нам приятно видеть 17 новых автома
тических и полуавтоматических станков, уста
новленных в минувшем году, видеть, как рабо
тают две новые автоматические линии по обра
ботке станин двигателей. Это уже новинки пер
вого года пятилетки. И когда думаешь, что к 
концу ее полностью обновится продукция заво
да, что будет выпускаться почти 700 тысяч 
двигателей ежегодно, чувствуешь гордость и ра
дость, что трудишься на таком заводе, среди 
людей, способных на такие дела. Биографии лю
дей и биография завода переплелись между со
бой. Многих я знаю. И формовщицу А. Д. Бахти
ну, и заливщика А. П. Афанасьева, и токаря 
С. Ф. Жемчужину, и паяльщика М. П. Ярошина, 
да и остальных ветеранов —  настоящих героев 
труда. Но, разумеется, завод не вырос бы, не до
бился бы таких перемен, если бы не приходила 
нам на смену горячая и ищущая молодежь. Она 
решает будущее завода. Она встает сегодня у 
новых и сложных станков. И твердо встает. Бу
дущее завода —  в надежных руках.

0 . НИКИФОРОВА,
обмотчица цеха N° 16, Герой Социалистиче-
сквго Труда.

Коллектив литейного цеха успешно выполнил 
план одиннадцати месяцев. В социалистическом 
соревновании первое место у заливщиков В. Пу
довкина, КЗ. Королева и А. Абдулсахитсва. Они 
ежедневно выполняют сменныз задания на 
120 — 130 процентов.

НА СНИМКЕ (снизу вверх): В. Пудовкин,
К). Королев, А. Абдулсахитов.

Фото В. Ефименко.
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В конце концов, са
мое главное во встрече 
с фильмом, спектаклем, 
концертом— это то, что 
остается тебе, становит
ся частью тебя. Вечер 
песни заслуженной ар
тистки республики Г. Ве
ликановой заставил это 
заново ощутить. Вспоми
наешь песни, а думаешь 
о жизни. О многом за
ставил подумать спек
такль одного актера, как 
можно было бы назвать 
выступление Г. Велика
новой.

Она привезла нам че
тыре 1 цикла песен. Они, 
как главы одной поэмы. 
Ее название —  любовь. 
Любовь женщины, лю
бовь-судьба. Чувство то
го высокого накала, о 
котором писательница 
Г. Николаева сказала: 
«Любовь —  чудо чело
веческое».

Различны оттенки 
этого чувства в произве
дениях, прозвучавших 
на концерте. Различны 
и они сами. Это «Атом
ный век» Островского и 
Кашежевой, «Песня» 
Хмельницкого и Василь
ева на слова Цветаевой, 
«Моя песня» Ивановой 
и «Гимн любви» —  Эдит

Пиаф. Всех их объеди
няет лирическая герои
ня Гелены Великановой. 
Это женщина, для кото
рой любовь —  счастье, 
а чаще —  несчастье 
всей жизни.

У певицы есть своя 
тема. Ее волнует жен
ская судьба, ее творче
ский нерв проходит 
именно через те произ
ведения, которые рас
крывают эту тему. Геле
не Великановой помога
ют подслушанная в 
жизни интонация, ску
пой и на редкость 
выразительный жест 
(трудно забыть дви
жение, которым она 
прижимает руку к ще
ке в скорбном . «Гимне 
любви» или ее"руки - 
птицы в песне «Атом
ный век»).

Г. Великанова —  ар
тистка большого диапа
зона. Она обаятельно ис
полнила «Детскую пе
сенку» Фельцмана на 
слова Фадеевой, просто
душно и весело —  по
пулярную песенку в 
танцевальных ритмах 
эстонского композитора 
Падельского. Но больше 
всего в ее исполнении 
запомнились песни Эдит

Пиаф. Запомнились и за
ставили подумать вот 
о чем. Эдит Пиаф пела 
любовь. Но творчество 
замечательной певицы 
было своеобразной ле
тописью жизни Франции, 
ее народа.

Репертуар Г. Велика
новой кажется нам не
сколько односторонним 
слишком камерным. 
Большие возможности 
ее как артистки не
сколько сужены. И хо
чется, чтобы композито
ры написали для нее 
песни о любви счастли
вой, потому что, если 
Г. Великанова споет об 
этом, то это будет очень 
здорово.

Во время войны Геле
на Великанова была 
эвакуирована в Томск. 
В 1943 году верну
лась в Москву студент 
кой-первокурсницей.

И вот она снова в 
Томске. Мы благодарны 
за этот приезд ей и при
нимавшим участие в 
концерте инструмен
тальному ансамблю v 
заслуженному артисту 

республики С. С. Алей
никову.

С. САПОЖНИКОВА.

В К Л А С С Е  «Б»
Сообщаем результаты матчей чемпионата страны по хоккею среди 

команд четвертой зоны класса «Б », состоявшихся 14— 15 декабря: 
«Гидростроитель» (Давногорск) —  «Локомотив» (Омск) — 11:2, 

5:5, «Буревестник» (Красноярск) —  «Водник» (Тюмень) — 5:2, 1:2, 
«Чкаловец» (Новосибирск) — «М отор» (Барнаул) — 7:3, 6:1, «Тор
педо» (Рубцовск) —  «Труд» (Новокузнецк) —  0:1, 1:4.

(ТАСС).

Б Н А Ш Е Й  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Й  ПРИЕМНОЙ
Общественная приемная работа

ет в редакции газеты «Красное 
знамя» (проспект имени Ленина, 
66) по понедельникам, средам и 
пятницам. В очередную неделю 
прием ведут:

19 декабря, в понедельник, с 16 
до 19 часов, — народный судья

Ленинского района Ю. Ф. Балы- 
шева.

21 декабря, в среду с 10 до 13 
часов, — член общественной при
емной газеты «Красное знамя» 
Г. А. Деревянников.

23 декабря, в пятницу, с 16 до 
19 часов, — заведующий Киров
ским райкомхозом А. И. Бледное.

18 декабря по Томской области 
ожидается небольшая облачность, 
преимущественно без осадков, ту
ман, ветер слабый, температура 
34 — 39 градусов мороза.

19— 22 декабря — во второй 
половине местами снег, ветер се
веро-западный, 5 — 10 метров в се
кунду, температура ночью 3 3 — 38 
градусов мороза, местами— 40,

днем — 27— 32 градуса мороза, 
в конце срока ослабление мороза
— ночью 18— 23 градуса, днем
— 13— 18 градусов.

По г. Томску — небольшая об
лачность, без осадков, туман, ве
тер слабый, температура утром 
43— 45, днем — 36— 38 градусов 
мороза.

Нет, тот день не забудется...
— Тот день памятен, — говорит Федор 

Степанович Писарев. — 14 декабря 1941 
года я с братом Иваном собрал первый 
двигатель томской марки.

Пятьдесят второй год идет Писареву. 
Он по-прежнему работает на сборке. Труд 
сборщиков стал высокомеханизирован
ным. Бригада из трех человек, выпускает 
за смену свыше 200 двигателей. Многих 
сборщиков обучил Федор Степанович.

Посмотрите на снимок. Ф. С. Писарев 
беседует с Вадимом Захаровым. Восем
надцатилетний рабочий начал свой трудо
вой путь под руководством Федора Степа
новича год назад. Сейчас Вадим работает 
самостоятельно, но советы опытного сбор
щика помогают работать еще лучше.

Ф ото В. Еф именко.

Лицо завода хорошеет и молодеет с каждым го
дом. Светлы и просторны цехи. Многие из них к 
концу пятилетки будут отвечать всем требовани
ям технической эстетики. Приятно трудиться в 
преображенном инструментальном цехе, вид ко
торого вы видите на снимке.

Фото В. Ефименко.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
18 декабря, утром  — «Лапти-само- 

плпсы»,
вечером — « Ф и зи ки  и л ирики» .
Начало спе ктакл ей : дневного — в 

12 час., вечернего— в 19 час. 30 мин.
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
18 декабря. Большой зал — «М ил
лионы  вдовы Снроф» — 9, 10-55,
12-50. 14-45, 16-40, 18-35, 20-30,
22-25. Ф ил ьм  для взрослы х. 
Малый зал — «Красная борода» 
(две серии) — 9-30, 12-25, 15-20, 
18-15, 21-10. Ф ильм  для взрос
лых.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Корея
должна бы ть единой», «Несноль- 
но цифр», «Лондонсний концерт»
— 9-30, 10-40, 11-50, 13, 14-10,
15- 20, 16-30, 17-40, 18-50, 20, 21-10, 
22-20.
19 декабря. Большой зал — «Заб
лудш ий» — 9-30, 11-15, 13, 14-45,
16- 30, 18-15. 20-05, 21-55, Ф ильм  
для взрослы х.
Малый зал — «М иллионы вдовы 
Снроф» — 9, 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30, 22-25. Ф ильм  
для взрослы х.
Зал ки н о х р о н и ки  — «М едвежий 
ц и р к» , «Н еобы кновенны й отель»
— 10, 11-05, 12-10, 13-15, 14-20,
15- 25, 16-30, 17-35, 18-40, 19-45,
20-50, 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
18 декабря. Голубой зал — «М ил
лионы вдовы Снроф» — 9, 10-55, 
12-50. 14-45, 16-40, 18-35, 20-30,
22-25. Ф ильм  для взрослы х. 
Зеленый зал — «Красная борода» 
(две серии) — 12, 1.5, 18, 21. Для 
детей — Сборнин м ул ь ти п л и ка 
цион н ы х ф ильмов — 9-30, Ю-25.
19 декабря. Голубой зал — «Заб
лудш ий» — 9, 10-50, 12-40, 14-30, 
16 20, 18-10, 20, 21-50. Ф ильм  для 
взрослы х.
Зеленый зал — «Заблудш ий» —
11-20, 13-10, 15, 16-50, 18-40,
20-30, 22-20. Ф ильм  для взрослы х. 
Для детей — «Остров Колдун» — 
9, 10-10.

«ПИОНЕР»
18 и 19 декабря — «Десять тысяч, 
мальчиков» •— 10, 11-35, 13-10,
14-45, 16-20. «М имо окон  идут 
поезда» —  17-55, 19-50, 21-45.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
18 декабря —  «М иллионы вдовы 
Снроф» — 14, 16, 18, 20, 22.
19 декабря — «Заблудш ий» •—
16- 15, 18, 19-45, 21-30. Ф ильм  для 
взрослы х.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 18 декабря

16.00. Э кран  — ш ко л ь н и ка м . 18.05. 
С пе ктакл ь  Ц ентрального  телевиде
ния «Игра на своем поле». 19.30 
«К иноэкран  декабря, января». 20.10 
«По ваш им заявкам , товарищ и!» 
20.50. «Новости дня». 21.00. Р у м ы н 
ская  кин о пове сть  «Ш естой  раунд». 

ПОНЕДЕЛЬНИК, 19 декабря 
18.30. К 50-летию Советской власти. 

«В олную щ ие страницы » (сборнин 
«Трудящ иеся Томской, губ ерн и и  — 
В. И. Л енину»), 18.50. М узы ка л ь н ы й  
о чер к Л е ни н гр ад ской  и П етрозавод
ско й  студий  телевидения «Мелодии 
Карелии». 19.20. «Наши гости» . 19.50. 
О черк П е нзенского  телевидения 
«Славы первы й навалер». 20.05. «Ж и
вопись скорби  и гнева». И ри и Тоси- 
но М а руки . 20.20. «Кам ерны й ко н 
церт Богуслава М артину». Ф ильм  
кон ц е рт  Ч ехословацкого  телевидения. 
20.40. Н овости. 21.00. Киноповесть 
«Человек, которы й  сомневается».

томский
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

19 декабря —
вечер отдыха. 

КОНЦЕРТ
военного духового оркестра. 
В программе произведения 

советских и зарубежных компо
зиторов.

ТАНЦЫ.
Играет эстрадный оркестр. 
Начало — в 8 час. вечера.

иаиппсоааооппагппг’оьроиоапапоооопапоппоапопппаопппаоаооппппиппоаоааиосизй 
□ а° 18 декабря в обллектории — □
§ КОНЦЕРТ §
g симфонического оркестра Томской филармонии.

В программе: Шуман — «Симфония № 4» (ре минор),
В Дебюсси— «Маленькая сюита»,
g Щербачев — сюита из кинофильма «Гроза». В
□ □° Дирижер— Лев Маталаев. □
В Начало— в 8 час. вечера. Билеты продаются, g□ □
Влппаоппппапаппаппппппппппппппппппппппппаппппппппппппппппппппаппппппаосй

УВАЖАЕМЫЕ ПОКУПАТЕЛИ!
{§ С 20 декабря в томском магазине «Янтарь» ювелирторга Щ 
=г начнется новогодняя расширенная продажа золотых часов с зо- =  
=  лотыми браслетами или ремешками. 3
Ц В широком ассортименте имеются чехословацкие подарки к Ц 

празднику: броши, бусы, колье. =
Адрес магазина: г. Томск-50, прбспект имени Ленина, 107. 3

Томской ТЭЦ-1 требуются: обход
чики тепловых сетей (мужчины)— 
зарплата 96 руб., слесарь по конт
рольно-измерительным тепловым 
приборам, повар для работы в дет
ском саду, золыцики.

Обращаться: г. Томск-50, Конная 
площадь, 10.

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 

имени С. М. Кирова
производит прием на

ШЕСТИМЕСЯЧНЫЕ КУРСЫ
по подготовке к вступительным экзаменам в институт в 

1967 г. на дневные, вечерний и заочный факультеты.
Для зачисления на курсы необходимо представить: заявление 

на имя ректора института, справку с места работы с указани
ем общего стажа работы и занимаемой должности, документ о 
среднем образовании в подлиннике.

Срок обучения на курсах — с 1 января 1967 года по 1 июля 
1967 года.

Занятия будут проводиться три раза в неделю, с 17 час. 40 
мин. до 21 час. 40 мин. Для работающих во вторую смену заня
тия будут проводиться утром, с 9 часов до 13 час.

Оплата за весь период обучения в размере 18 руб. вносится 
одновременно с заявлением.

Документы принимаются в здании 8 корпуса (г. Томск, улица 
Советская, 82, комната № 356, телефон № 92-7-11), с 9 до 12 
час. и с 17 до 20 час. ежедневно, кроме воскресенья.

3 — 2

ТОМСКИЙ ИНСТИТУТ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ 
И ЭЛЕКТРОННОЙ ТЕХНИКИ 

ОБЪЯВЛЯЕТ
прием на курсы по подготовке к сдаче вступительных экзаменов 

в институт в 1967 году на все виды обучения.
Поступающие на курсы представляют: заявление на имя рек

тора института, справку с места работы, документ о среднем 
образовании и фотокарточку размером З х  4 см.

Срок обучения на курсах— с 3 января 1967 года по 1 июля 
1967 г.

Занятия будут проводиться три раза в неделю по 4 часа.
Для работающих посменно созданы группы, в которых заня

тия будут проходить утром и вечером.
Плата за весь период обучения — 18 руб. Документы принима

ются с 16 до 18 часов по адресу: г. Томск-50, проспект имени 
Ленина, 40, комната № 103.

3 -1

Базарно-рыночному управлению 
на постоянную работу требуются: 
сборщики-кассиры, весовщики, под
катчики угля на сезонную работу, 
уборщики рынков.

Обращаться: г. Томск-I, пло
щадь имени В. И. Ленина, 4,

2 — 2

Областному ремонтно-строи
тельному тресту срочно требуются 
плотники на временную работу в 
районах области. Оплата труда 
сдельно-премиальная, оплачива
ются командировочные.

Обращаться: г. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 112, отдел 
кадров. 3 — 1

Областному ремонтно-строитель
ному тресту для работы в север
ных районах области срочно тре
буются начальники участков и 
прорабы-строители. На принятых 
распространяются льготы, как 
для работающих в районах Край
него Севера.

Обращаться: г. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 112, отдел 
кадров.

Техническому училищу № 18 
требуется мастер производствен
ного обучения в группу фрезеров
щиков.

Обращаться: г. Томск-34, улица 
Нахимова, 6.

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про
мышленности для постоянной рабо
ты требуются бухгалтер и эконо
мист-финансист.

Обращаться: г. Томск-3, улица 
Пушкина, 44, отдел кадров, теле
фон № 2-65-13, дополнительный 
3-70. 3 — 2

Коллектив работников домо
строительно-монтажного управ
ления, партийная и профсоюз
ная организации с глубоким 
прискорбием извещают о смер
ти монтажника

ТАХАУОВА 
Маниха Хаматдиновича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. ;

Вынос тела состоится 20 де
кабря, в 16 час., из квартиры по
койного (г. Томск, ул. Желез
нодорожников, 1, кв. 49).

Томскому педагогическому ин
ституту требуются столяр и элек
тромонтер.

Обращаться: г. Томск-2, улица 
Киевская, 60, отдел кадров.

Научно-исследовательскому ин
ституту ядерной физики, электро
ники и автоматики при Томском 
политехническом институте срочно 
требуются: квалифицированная
машинистка, технолог, гардероб
щицы, экспедитор, агент по снаб
жению, кассир, бухгалтер, брига
дир по холодной обработке метал
лов, фрезеровщики, токари, слеса
ри.

Обращаться: г. Томск-28, про
спект имени Ленина, 2-а, 11-й кор
пус, отдел кадров. 2 — 2

Я Р Л М .А 1 Н И Н А

Телефоньи ответ, секретаря  —• 
2-31-19, секретариата — 2-42 40; от- 
делов: партийной  ж и зн и  — 2-52-23, 
пропаганды  — 2-47-45, пром ы ш лен
ности, неф тегеологии и транспорта — 
2-37-75, строительства и леса — 
2-37- 75, сел ьскохозяйственного  — 
2-37-39, н а у ки  и ш кол  — 2-42-46, со
ветского  строительства и бы та — 
2-37-77, писем и рабселькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орма
ции — 2-51-61,. бухгал тери и  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
ф истки  — 2*52-02.

г . Томск-50, типогр аф ия № 2
«Красное знамя»
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